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ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ

ТЫСЯЧИ РОССИЯН ПРИНЯЛИ 
УЧАСТИЕ В АКЦИИ 
«ДЕТИ ВОЙНЫ»

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ требует принять 
закон, в котором будет за-
креплен государственный 
статус «дети войны» и бу-
дут установлены меры со-
циальной поддержки этой 
категории россиян.  (СТР. 3)

ЖЕНЩИНЫ РОССИИ ДОЛЖНЫ 
ПОЛУЧАТЬ ПОСОБИЯ 
В ТЕЧЕНИЕ ТРЕХ ЛЕТ 
Такое изменение в зако-
нодательство предлагают 
внести депутаты фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Госдуме. Однако этот за-
конопроект, как и другие 
инициативы, долгое время 
лежит под сукном.  (СТР. 8) 

КАК ПОЯВИЛИСЬ МЕРТВЫЕ 
ДУШИ В КРУПНЕЙШЕМ МЕДИ-
ЦИНСКОМ ВУЗЕ ЕВРОПЫ?

Система Единого госэкза-
мена, как и вся реформа, 
предложенная министер-
ством образования, полно-
стью себя скомпромети-
ровала. Социологи даже 
составили рейтинг наруше-
ний при сдаче ЕГЭ.  (СТР. 9)

ПОЧЕМУ РОССИЙСКИЕ МАГНА-
ТЫ-ПИЩЕВИКИ ЗАЛИВАЮТ 
СТРАНУ ВРЕДНЫМ СОУСОМ? 

Медики бьют тревогу: 
майонез при его чрезмер-
ном употреблении наносит 
колоссальный вред здоро-
вью. Однако для 98 процен-
тов наших семей этот соус 
остается самым доступным 
из всех жиров. (СТР. 11)

ТЫСЯЧИ РОССИЯН ПРИНЯЛИ 
УЧАСТИЕ В АКЦИИ 

ЖЕНЩИНЫ РОССИИ ДОЛЖНЫ 
ПОЛУЧАТЬ ПОСОБИЯ 

Первого сентября в Челябинске произошло ЧП 
«районного масштаба». Но запашок от него раз-
несся на всю страну и даже дальше. «Что там у вас 
случилось? Вы живы?» – подобными вопросами 
горожан забрасывали родные и знакомые со всех 
концов страны, из зарубежа. Однако не все могли 
внятно объяснить, что же случилось. Не могли от-
ветить потому, что долгое время ни власти, ни же-
лезнодорожники, ни спецслужбы не доводили до 
горожан суть произошедшего, не объяснили, как 
минимизировать вред здоровью, как избежать по-
следствий ЧП. Позже выяснилось, что железнодо-
рожники, обнаружив едкий запах в одном из грузо-
вых вагонов, хотели сделать как лучше – пытались 
своими силами ликвидировать аварию. Однако 
случилось, как всегда: в МЧС узнали о том, что в 
вагоне разлился ядовитый бром, только через три 
часа. Почему такое стало возможным? Кто виновен 
в аварии? Что останется челябинцам, когда ядови-
тый вагончик тронется по месту назначения?

Первого сентября в Челябинске произошло ЧП Первого сентября в Челябинске произошло ЧП 

ВАГОНЧИК ТРОНЕТСЯ… 
ЧТО НАМ ОСТАНЕТСЯ?
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2 сентября в Екатеринбурге лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, руководитель социалистической фракции в Госду-
ме, председатель Совета Палаты депутатов СР Сергей Миронов 
открыл Конгресс депутатов партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Уральского федерального округа. В ходе заседания ключевой 
стала тема «Региональная промышленная политика как инстру-
мент модернизации экономики». Предлагаем вниманию наших 
читателей тезисы выступления Сергея Миронова.

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ, 
ТОВАРИЩИ!

Здесь, на Урале, который 
традиционно называют ста-
новым хребтом России, мы 
решили обсудить проблемы 
базовых основ российской 
экономики – промышлен-
ности. Без государственной 
промышленной политики 
не будет ни модернизации, 
ни инноваций, ни будущего 
страны.

Отсутствием последова-
тельной промышленной по-
литики объясняется большин-
ство проблем, с которыми 
сталкивается наша экономи-
ка. Несмотря на все усилия 
последних лет, мы никак не 
можем преодолеть зависи-
мость экономического роста 
от экспорта энергоресурсов 
и сырья. Доля производств 
с высокой степенью перера-
ботки продукта все еще край-
не мала, хотя задача модер-
низации структуры отраслей 
была поставлена еще десять 
лет назад. Правительство все 
еще находится в плену мо-
нетаристских концепций, на-
вязанных нам Международ-
ным валютным фондов в 90-е 
годы. 

Отсутствие государствен-
ной промышленной полити-
ки в полной мере проявилось 
в ситуации с моногородами. 
Если продукция градообра-
зующих предприятий не вос-
требована рынком или их 
владельцы плохо справляют-
ся со своими обязанностями, 
жизнь прекращается. Испра-
вить положение рыночным 
самотеком в данном случае 
невозможно. Нужны скоор-
динированные и поддер-
жанные государством усилия 
по модернизации производ-
ственной базы, переориента-
ции производства на выпуск 
другой продукции, переобу-
чению рабочих кадров и мно-
гое другое. 

Отдельно хочу сказать 
о предприятиях оборонно-
промышленного комплек-
са, среди которых немало 
уральских. Оборонные пред-
приятия всегда были передо-
выми во всех отношениях, и 
хочется верить, что так будет 
и впредь.

По данным Счетной пала-
ты, оборонные заказы систе-

матически не выполняются 
(в 2009 году – 50 %, в 2010 
году – 70 %). Хромает вся си-
стема. Закон о бюджете при-
нимается в ноябре-декабре, 
конкурсы на поставку воору-
жений – не раньше мая, а 
финансирование начинает 
поступать в июне-июле. И 
до конца года надо выде-
ляемые деньги освоить. Не 
могут предприятия так ра-
ботать.

Государственный контракт 
– это наиболее мощный ры-
чаг государственного воз-
действия на экономическую 
жизнь. Если этот рычаг не ра-
ботает, то все остальные так 
называемые меры – капля в 
море.

Что, на наш взгляд, не-
обходимо сделать, чтобы 
промышленная политика 
перешла из области благих 
пожеланий к практическим 
делам.

Промышленная поли-
тика предполагает вос-
становление государ-
ственных функций по 
целеполаганию и про-
граммированию разви-
тия страны. 

Другими словами, надо 
восстановить управляемость 
российской экономики. Толь-
ко тогда действия прави-
тельства приобретут строгую 
хозяйственную логику, а не 
будут походить на броунов-
ское движение.

Нужна полноценная за-
конодательная база. 
Нужен базовый феде-
ральный закон о госу-
дарственной промыш-
ленной политике.

Действующие правовые 
нормы явно недостаточны. 
У каждого региона, у каждой 
отрасли свои программы раз-
вития, свое понимание мо-
дернизации и инноваций. С 
одной стороны, это хорошо. 
Но отсутствие согласованных 
действий – причина многих 
бед. Плановой экономики 
давно нет, но межотраслевой 
баланс и региональные про-
порции никто не отменял.

Наша партия должна сдви-
нуть решение этой важнейшей 
законодательной проблемы 
с мертвой точки. Страна без 
промышленной политики – 
это страна без будущего.

Очень важ-
но учитывать 
с п е ц и ф и к у 
промышлен-
ного развития 
о т д е л ь н ы х 
регионов Рос-
сийской Феде-
рации. 

Здесь мы 
рассчитываем 
получить по-
мощь наших региональных 
коллег, особенно из само-
го промышленного райо-
на России – Урала. Сегодня 
промышленная политика 
регионов упирается в стену 
коррупции. Только тогда, ког-
да воровать будет опасно, 
а производить – выгодно, в 
регионы потекут инвести-
ции – главное условие любой 
промышленной политики. В 
борьбу с коррупционной за-
разой должны быть вовлече-
ны все стороны, участвующие 
в производственной деятель-
ности: и трудовые коллекти-
вы, и профсоюзы, и бизнес.

Наши депутатские фрак-

ции в законодательных со-
браниях должны предлагать 
программы промышленного 
и социального развития тер-
риторий и участвовать в их 
реализации. 

Никакая промышлен-
ная политика не будет 
эффективной при скуд-
ности средств, выделяе-
мых на образование и 
здравоохранение. Для 
перехода к высокотехно-
логичному производству 
нужен не только денеж-
ный, но прежде всего че-
ловеческий капитал. 

Хочу только еще раз под-
черкнуть, что главное в нашей 
предвыборной программе – 
это защита человека труда, 
благодаря знаниям и умени-
ям которого и создается со-
временная инновационная 
экономика. 

Мы добьемся принятия 
закона о социальной ответ-
ственности бизнеса, который 
обяжет предпринимателей 
развивать социальную ин-
фраструктуру регионов и 

обеспечивать социальным 
пакетом своих работников. 
Для тружеников оборонно-
промышленного комплекса 
должен быть сформирован 
пакет государственных со-
циальных гарантий, чтобы 
привлечь в производство мо-
лодые квалифицированные 
кадры.

Промышленная поли-
тика должна содержать 
в себе меры по охране 
труда.

В настоящее время пода-
вляющее большинство при-
меняемых на практике от-
раслевых и межотраслевых 

правил охраны труда не име-
ют юридической силы как 
нормативные правовые акты. 
Они не пересматривались 
уже десять лет, в то время как 
должны пересматриваться 
каждые пять лет. И владель-
цы предприятий этим неред-
ко пользуются.

Жизнь и здоровье чело-
века – высшие ценности, а 
любые экономические по-
казатели вторичны. Поэтому 
наши депутаты должны бить 
во все колокола, если жизнь 
и здоровье людей подверга-
ются опасности.

Хочу призвать наших депу-
татов всех уровней активнее 
взаимодействовать с неза-
висимыми от партии власти 
гражданскими институтами, 
отстаивающими интересы 
трудящихся.

Мы резко выступаем 
против офшоризации 
российской экономики.

Сегодня более 70 % рос-
сийских производственных 
активов принадлежит фир-
мам, зарегистрированным 

за рубежом, в то время как 
в США и Евросоюзе не более 
10 %.

Что это означает? То, что у 
России фактически нет своей 
экономики. Для предприя-
тий, зарегистрированных вне 
налоговой территории Рос-
сии, будущее страны – пустой 
звук.

Что мы предлагаем в про-
грамме партии? Принять за-
коны, устраняющие офшор-
ные схемы ведения бизнеса. 
Ввести специальный налог на 
выводимые за рубеж доходы 
и капиталы. Предприятия, чьи 
собственники зарегистриро-
ваны в офшорах, не смогут 
пользоваться преференция-
ми и льготами, с ними не бу-
дут заключаться контракты на 
поставку товаров и услуг для 
государственных и муници-
пальных нужд. За создание 
однодневок с целью уйти от 
налогов будет определен ре-
альный тюремный срок.

Промышленная поли-
тика должна заботиться 
и об экологии промыш-
ленных центров.

Хватит ассоциировать рос-
сийскую промышленность 
с грязными моногородами, 
ржавыми станками и коптя-
щими трубами! Наша страна 
способна стать центром ми-
ровой инновационной эко-
логически чистой индустрии! 
Для этого рабочий человек 
должен получать справедли-
вое вознаграждение за свой 
труд. 

В заключение. Наша пар-
тия будет отстаивать идею 
промышленного роста Рос-
сии. Эффективная высоко-
технологичная продукция, 
которой можно по праву гор-
диться, должна стать симво-
лом России!

УВЕРЕН, ЧТО ВМЕСТЕ 
МЫ ЭТОГО ДОБЬЕМСЯ!

Хватит ассоциировать промышлен-
ность России с ржавыми станками и 
коптящими трубами!

Без промышленной политики 
у страны нет будущего
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ДЕТИ ВОЙНЫ

В прошлом номере газе-
ты (№ 6, август 2011 г.) мы 
рассказали о пикете воен-
нослужащих, уволенных в 
запас, и их семей в городке 
Челябинского училища штур-
манов. Квартиры в новом 
доме изначально обещали 
именно тем, кто отслужил в 
армии много лет. Они долго 
ждали своей очереди, мно-
гие скитались по снимаемым 
квартирам. Но неожиданно 
обнаружилось, что в квар-
тиры будут заселять совсем 
других людей. Бесконечная 
волокита и пустопорожние 
обещания заставили обма-
нутых новоселов выйти на 
улицу с требованием отдать 
положенное жилье. Когда 
материал о пикете отставных 
военных уже был сверстан, 
пришла новость о том, что 
злополучные квартиры пере-
распределены авиаторам 
переведенной в Челябинск 

Очередь обмана

Хулиганская выходка или 
политическая диверсия?

Кто вы, мистер Икс?

Утром 30 августа, как 
обычно, по вторникам, депу-
тат Катав-Ивановского рай-
онного собрания Евгений Ка-
рабанов проводил плановый 
прием по личным 
вопросам. Закон-
чив встречи с изби-
рателями, Евгений 
Петрович работал с 
документами в по-
мещении приемной местно-
го отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, которая 
находится на первом этаже 
Дворца культуры цементни-
ков. И вдруг раздался звон 
и треск разбитого стекла. 

Секретарь приемной Лариса 
Халитова бросилась к окну, в 
котором обнаружила два от-
верстия и треснутое стекло. 
Двойные рамы оказались 

насквозь пробиты, как по-
том оказалось, камнем, ко-
торый лежал за тумбочкой 
под окном. Если бы не жа-
люзи, камешек вполне мог 
угодить в людей. Депутат-
справедливорос не расте-

рялся и вызвал партийное 
начальство и полицию. Вме-
сте они обследовали терри-
торию и сделали вывод, что 
«обстреляно»  было только 
одно окно. Соседние оказа-
лись целы и невредимы.

Установить, кто совершил 
этот поступок и его мотивы, 
предстоит стражам порядка, 
но догадки возникают са-
мые разные. От хулиганской 
выходки (совсем недавно 
местные вандалы разбива-
ли палками окна частного 
сектора в ночное время су-
ток) до сюрприза от полити-
ческих оппонентов. 

С изумлением наблюдали 
златоустовцы, как 9 сентября 
в центре города незаконно 
задержали и доставили в от-
деление полиции молодых 
ребят, распространявших 

очередной номер газеты 
«Справедливая Россия». Вна-
чале на площади III Интерна-
ционала появился человек в 
дорогом костюме, присталь-
но наблюдавший за работой 
распространителей. Один его 
звонок – и тут же подъехал 
автомобиль ДПС. Ни возму-
щение прохожих, ни явное 
смущение полицейских от 
вопиющей необоснованно-
сти такого задержания не за-
ставили человека в темном 
назвать свое имя. Суровый, 
законспирированный муж-

чина, по указке которого 
действовали полицейские, 
сопроводил задержанных до 
участка и изъял оставшиеся 
экземпляры газеты. Ребя-
та провели в участке более 
трех часов, с них взяли толь-
ко объяснения. Однако для 
составления протокола о 
каком-либо правонарушении 
полицейские так и не нашли 
основания. Молодых людей 
отпустили по домам, а вот 
кто был неизвестным дири-
жером этой «спецоперации», 
так и осталось тайной.

дивизии СУ-24 из Джиды (Чи-
тинская область). Как пояс-
нил гвардии полковник Алек-
сандр Щкребтий, «решением 
министра обороны РФ дом 
по адресу Бурденюка, 6 при-
знан служебным. В таком жи-
лье могут проживать люди, 
проходящие действительную 
военную службу».

И ни слова о том, как быть 
обманутым отставникам и их 
семьям, все еще не теряю-
щим надежды на справедли-
вость и скорый ответ прези-
дента и премьер-министра, 
к которым они обратились 
за помощью. Или Родина 
прикажет им встать в новую 
очередь обмана?

СТРОКИ ИЗ ПИСЕМ
Живой отклик у читателей нашей газеты вызвало 
предложение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ при-
дать детям погибших защитников Отечества в Ве-
ликой Отечественной войне государственный ста-
тус, в соответствии с которым эта категория россиян 
могла бы получать социальную поддержку. В двух 
предыдущих номерах мы публиковали подборки 
материалов на эту тему. Сегодня публикуем строки 
из писем детей войны.

«Обращается к вам семья – муж и жена, чьи отцы 
погибли в 1943 году. Просим Государственную Думу за-
крепить предложение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ о 
статусе “дети Великой Отечественной войны”. Наше дет-
ство опалено войной, да и сегодня живется нелегко. Мы 
надеемся, что нас поддержат ежемесячными денежны-
ми выплатами, введут 25%-ную скидку на оплату жилья 
и коммунальных услуг. Мы рассчитываем на справедли-
вость и помощь государства».

(Валентина Тарасовна и Дмитрий Васильевич 
Соколовы, г. Челябинск)

«Извещение о том, что боец Беспалов Георгий Аки-
мович пропал без вести, осиротило наш дом в декабре 
1941 года. И только в 2000 году мы узнали, что наш отец 
похоронен в Московской области. Война забрала и мое-
го брата, которому в начале войны было всего 16 лет. 
Остались мы у мамы вдвоем с сестрой, жили бедно и 
трудно. Мама работала не покладая рук, чтобы прокор-
мить нас и дать нам образование, оттого и ушла из жиз-
ни рано».

(Н. Г. Алябина, г. Троицк)

«В июле 1942 года моего папу, Овчинникова Василия 
Сергеевича, провожали на фронт всей деревней. Мама 
осталась с тремя детьми, работала на прииске. Вся тя-
жесть войны легла на ее плечи. Единственная радость 
была у нас – письма отца с фронта. Они приходили ча-
сто – он беспокоился за нас. Последнее письмо, напи-
санное перед боем, он отправить не успел – это сделал 
его друг. Папа погиб в декабре 1942-го. Помню, как мы 
втроем, голодные и босые, всю зиму сидели на печи и 
оживали только весной, шли в поле собирать колоски. 
Так продолжалось всю войну. Как мы выжили? Только 
одному Богу известно». 

(В. В. Овчинников, пос. Бреды)

«Мой отец, Тухватулин Ахмет Галеевич 1905 года рож-
дения, был призван вряды Красной армии в конце 1941 
года. Прошел всю войну, в последнем своем письме до-
мой писал, что скоро вернется, что уже гонят фашистов 
к Берлину. Но до Берлина не дошел. 25 марта 1945 года 
погиб на территории Польши при боях за деревню Зель-
цендорф Гданьского воеводства в звании сержанта. Ког-
да отец ушел на войну, мне было 7 лет, я была старшей 
из трех его дочерей, а младшей было всего 2 года. Наша 
мама Сакина Сабировна осталась без мужа в 28 лет, до 
конца жизни замуж так и не вышла, всю жизнь посвяти-
ла воспитанию дочерей».

(Ф.А. Каримова, г. Троицк) 

АКЦИЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Письма-отклики в поддержку требования СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ оказать поддержку детям войны 
продолжают поступать в наш адрес. Если вы, уважа-
емые читатели, согласны с тем, что нужно восста-
новить справедливость и законодательно закрепить 
статус этой категории россиян, поставьте свою 
подпись в поддержку инициативы справедливороссов 
и направьте письмо в Челябинское региональное от-
деление СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ по адресу: 

454080, г. Челябинск, пр. Ленина, 83, оф. 304.

ПРОВОКАЦИЯ

Камень пробил окно 
и едва не угодил 
в депутата.
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Незадолго до того как было официально объявлено о назначении выборов 
депутатов Государственной Думы нового созыва, СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
создала структуру специальных уполномоченных, призванных курировать 
ход кампании в отдельных федеральных округах. Комиссаром по УрФО стал 
лидер челябинских справедливороссов Валерий Гартунг.
Каково самочувствие южноуральских справедливороссов накануне предвы-
борной кампании? С какими идеями они намерены отправляться на битву за 
голоса избирателей? Эти и другие вопросы корреспондент газеты «Челябин-
ский рабочий» адресовал руководителю регионального отделения СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, депутату Госдумы Валерию ГАРТУНГУ. 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

ИНТЕРНЕТ-
ДАЙДЖЕСТ

Президент РФ Дми-
трий Медведев 7 
сентября назначил 

своих новых полпредов 
в Центральном, Северо-
Западном и Уральском 
федеральных округах. На 
посту уральского полпреда 
Николая Винниченко – Ев-
гений Куйвашев, который 
с февраля 2011 года был 
заместителем полпреда в 
УрФО.

Минэкономразви-
тия представило 
законопроект «О 

федеральной контракт-
ной системе». По замыс-
лу авторов он должен за-
менить нынешний закон 
о госзакупках № 94-ФЗ. В 
новом законопроекте, в 
частности,  вводится по-
нятие демпинга. Заказчик 
сможет отклонить заявку, 
которая дешевле старто-
вой цены на 25 % и более. 
При поставке товара не-
надлежащего качества за-
казчик сможет расторгнуть 
контракт в одностороннем 
порядке.

Глава правительства 
Владимир Путин под-
писал постановление, 

согласно которому Челя-
бинская область официаль-
но вошла в третью часовую 
зону из девяти. Это мо-
сковское время плюс два 
часа. По одному времени 
с Южным Уралом будут 
жить Башкирия, Пермский 
край, Курганская, Орен-
бургская, Свердловская и 
Тюменская области, а так-
же Ханты-Мансийский и 
Ямало-Ненецкий автоном-
ные округа. 

По материалам откры-
тых интернет-источников

Коррупция разъ-
едает всю систему 
российской власти.

Валерий Гартунг: 
«Убеждения на депутатское 
кресло не размениваются»

– Валерий Карлович, по-
сле того как Владимир Пу-
тин объявил о создании 
Общероссийского народно-
го фронта (ОНФ), поползли 
слухи, что в стан «фрон-
товиков» начали в срочном 
порядке перебираться вли-
ятельные фигуры из самых 
разных политобъединений. 
Известные в области люди, 
что называется, «положа 
руку на Библию», упоми-
нали в этом контексте и 
вашу фамилию.

– На Библии клянутся 
только безбожники, по-
настоящему верующий че-
ловек никогда себе такого 
не позволит. Не верьте лю-
дям, которые, выдавая себя 
за великих экспертов, несут 
всякую чушь. Подобные слу-
хи (я, кстати, не давал для их 
появления никакого пово-
да) распространяют те, кому 
хочется во что бы то ни ста-
ло дискредитировать меня, 
представить перебежчиком 
и неустойчивым человеком. 
Конечно, это не так. Я был 
и остаюсь членом СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, которой от-
дал столько сил. Так что раз-
менивать свои убеждения 
на мандат депутата Госдумы 
я не намерен. Даже если по 
итогам декабрьских выборов 
СР не войдет в парламент, 
все равно партию не покину. 
В партию я пришел по свое-
му внутреннему убеждению 
и бросать ее ради конъюнк-
турных соображений не со-
бираюсь.

– Можно ли эти слухи 
(надо отдать должное – 
они довольно упорные) рас-
ценивать как элемент про-
должающегося давления на 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ?

– Подобные слухи – эле-
мент очернения партии в 
глазах избирателей через 
компрометацию ее лидеров. 
Ничего нового здесь не при-
думано, это традиционная 

тактика «Единой России», с 
которой мы сталкиваемся 
перед каждыми выборами. 
К такому поведению конку-
рирующей партии я уже при-
вык и не обращаю на него 
внимания.

– А чем могут быть опас-
ны эсеры для такого колос-
са, как правящая партия?

– Своей популярностью 
у значительной части элек-
тората. Смотрите что по-
лучается. Если в 2007 году 
мы боролись за то, чтобы 
как-то преодолеть семи-
процентный барьер, то про-
шлой осенью на выборах в 
Заксобрание Челябинской 
области набрали уже 15 
процентов. На некоторых 
территориях наши канди-
даты просто переигрывали 
единороссов. Мы реально 
вторая по влиятельности по-
литическая сила, с которой 
«Единая Россия» не может 
не считаться.

– С какими тезисами 
пойдут эсеры на эти вы-
боры?

– Мы считаем, что наша 
страна обладает всеми воз-
можностями для того, что-
бы каждый россиянин имел 
достойные условия жизни. 
Что для этого нужно сде-
лать? Всего лишь устранить 
несправедливость, которая 
кроется в нашем государ-
ственном устройстве. Моно-
полии, которые в основном 
представлены государствен-
ными предприятиями, грабят 
остальные сектора экономи-
ки, не дают им развивать-
ся. Природными ресурсами 
распоряжается узкая группа 
чиновников, львиная доля 
доходов от эксплуатации 
этих богатств растворяется 
в офшорах. Эту лазейку не-
обходимо срочно прикры-
вать. Возьмем налоги. Во 
всем мире существует про-
грессивная шкала налогоо-
бложения: больше зараба-

тываешь – больше платишь 
налогов. У нас – наоборот. 

– Странно слышать 
столь радикальные заяв-
ления от капиталиста, 
владельца крупного пред-
приятия…

– Капитализм – всего лишь 
форма производственных 
отношений, не более того. 
Он не противоречит идее со-
циальной справедливости, 
которая заложена в челове-
ческой душе и является кате-
горией нравственной. Капи-
тализм вторичен – на первом 
месте должно стоять понятие 
«справедливость». Возьмите 
самую что ни на есть капита-
листическую страну, Швей-
царию. Пройдите по улицам 

швейцарских городов – и вы 
не отличите мультимиллио-
неров от людей, живущих на 
пособие по безработице. И 
те и другие получают одина-
ковый доступ к бесплатному 
образованию, к медицинско-
му страхованию. Я хотел бы, 
чтобы и россиянам жилось 
столь же комфортно – неза-
висимо от их социального 
статуса, от принадлежности 
к той или иной семье, от от-
ношения к госслужбе. Хочу, 
чтобы наши сограждане 
гордились тем, что живут в 
России. Нравственное нача-
ло – оно главное в человеке. 
На этой основе СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ и строит свою 
программу.

– Нынешнее положение 
дел вы, судя по всему, нрав-
ственным не считаете?

– Коррупция разъедает 
всю систему российской вла-
сти, без откатов уже ничего 
не делается. Во время кри-
зиса все средства господ-
держки были распределены 

между крупнейшими пред-
приятиями и кучкой банков. 
Все, что происходит сейчас 
в российской политике и 
экономике, можно охарак-
теризовать двумя словами – 
несправедливость и без-
нравственность.

– Но ситуацию можно 
как-то исправить?

– Да, для этого есть два 
пути. Один из них – рево-
люционный, который я от-
вергаю. История свидетель-
ствует: ничего хорошего 
подобный путь России не су-
лит. Еще один вариант – чест-
ные и свободные выборы. 
Это путь открытой политиче-
ской конкуренции, которая 
будет приводить к регуляр-

ному обновлению 
власти. Но для это-
го необходимо де-
монополизировать 
наше политическое 
пространство. И по-

кончить с практикой фальси-
фикации итогов выборов.

– В нашем разговоре 
слово «справедливость» 
повторяется часто. А вы 
верите, что предстоящие 
выборы в Думу будут та-
ковыми?

– Разумеется, нет. Вопрос 
только в масштабах ожидае-
мых подтасовок. Но с этим 
тоже можно бороться: чем 
выше будет явка избирате-
лей, тем труднее будет «Еди-
ной России» фальсифици-
ровать результаты. Если на 
избирательные участки при-
дет свыше 60 процентов из-
бирателей, то ЕР никогда не 
победит. Просто такое коли-
чество липовых бюллетеней 
в урны вбросить не сможет. 
Поэтому я призываю южно-
уральцев не игнорировать 
выборы, идти на участки и 
голосовать. А за кого – это 
уж пусть сердце или голова 
каждому подсказывает.

(«Челябинский рабочий», 
в сокращении)
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Информация
О расценках на публикацию агитаци-

онных материалов по выборам де-
путатов Государственной Думы но-
вого созыва в газете «Челябинская 

область. Справедливая Россия».

Стоимость 1 кв. см газетной площади

1-я полоса 20 рублей
Внутренние полосы:
черно-белая 10 рублей
полноцветная 15 рублей
Последняя полоса 20 рублей

Расценки указаны с учетом НДС.

ЖИЛКОНТОРА

ВЫБОРЫ–2011
Президент РФ Д. Мед-

ведев 29 августа 2011 года 
подписал Указ № 1124 «О 
назначении выборов де-
путатов Государственной 
Думы Федерального Со-
брания Российской Феде-
рации нового созыва».

В Указе говорится, что в 
соответствии с федераль-
ным законом выборы де-
путатов Госдумы нового 
созыва назначаются на 4 
декабря 2011 года.

Если избиратели Южно-
го Урала на предстоящих в 
декабре выборах будут го-
лосовать активно, есть на-
дежда, что представителей 
региона в Государственной 
Думе будет не меньше, чем 
сейчас. Так считает пред-
седатель избирательной 
комиссии Челябинской об-
ласти Ирина Старостина.

По ее словам, Челябин-
ская область в соответствии 
с законом будет разделена 
на четыре региональных 
группы, число избирателей 
составит 2 миллиона 700 
тысяч человек, а в одной 
региональной группе дол-
жно быть 650 тысяч. 

Конституционный суд 
признал не соответствую-
щими Конституции по-
ложения закона, допу-
скающие применение 
пропорциональной из-
бирательной системы на 
муниципальных выборах 
в небольших сельских по-
селениях с малым числом 
депутатов.

Поводом для рассмо-
трения дела стала жалоба 
жителей села Хомутинино 
Челябинской области Юрия 
Гурмана и Ивана Болтушен-
ко, а также омбудсмена 
РФ Владимира Лукина. В 
2009 году Юрию Гурману 
было отказано в регистра-
ции в качестве кандидата-
самовыдвиженца, посколь-
ку ранее было принято 
решение установить в Хому-
тинино пропорциональную 
избирательную систему с 
закрытыми списками кан-
дидатов. Поясняя позицию 
суда, председатель КС Ва-
лерий Зорькин отметил, что 
при применении пропор-
циональной избирательной 
системы на местном уров-
не федеральные и полити-
ческие партии становятся 
единственными субъекта-
ми избирательного процес-
са. Поэтому при малом 
числе депутатов это может 
привести к возникновению 
противоречия между инди-
видуальным избиратель-
ным правом гражданина и 
соответствующими права-
ми политических партий.

«Коммунальная доброта» 
правительства

Д. Г.: У 
«монстров» 
и так закла-
д ы в а е т с я 
в тарифы 
определен-
ный запас, 
жирок, ко-
торый им, 
к о н е ч н о , 
не даст 
утонуть. У 
мелких же 
о р г а н и з а -
ций такого 
запаса нет, 

им придется сложнее. Соз-
дается хорошая мина при 
плохой игре, но экономику 
обмануть нельзя. 

Вопрос: Коммунальщики 
говорят, что причинами 
роста тарифов становят-
ся удорожание ресурсов и 
инфляция. С другой сторо-

ны, чиновники правитель-
ства утверждают, что 
как раз рост тарифов раз-
гоняет инфляцию. Замкну-
тый круг?  

Д. Г.: Естественно, что 
разгоняет, от этого никуда 
не уйти. Чтобы уменьшить 
издержки, надо сделать 
модернизацию, закупить 
оборудование, словом, вло-
житься. Просто так инвесто-
ры не разбрасывают день-
ги, они вложенные сред-
ства отобьют в ближайшее 
время.

Вопрос: Ну, а почему 
практику «новогодних по-
дарков» в виде повышения 
коммунальных тарифов не 

разрушили раньше? 
Д. Г.: Какого-то эко-

номического обоснова-
ния для того, чтобы пе-
ренести сроки, сейчас 
нет. Есть только поли-

тическое. Видимо, раньше в 
этом не было политической 
необходимости.  

(По материалам сайта 
Накануне.RU)

ТУПИК

За водой 
через болото

Неоднократно люди об-
ращались в федеральные, 
областные структуры, писали 
в местную администрацию, 
в городскую прокуратуру. 
Заявляли, что нарушаются 
их права, в первую очередь 
конституционные. Не раз 
на защиту своих избирате-
лей становились депутаты 
горсовета П. Максименко 
и Е. Карабанов. Все безре-
зультатно! Местные власти 
отмахиваются, мол, нет фи-
нансирования. А в министер-
стве строительства области 
ссылаются на то, что никаких 
заявок на прокладку водово-
дов по программе «Чистая 

вода» на 2010–2020 годы от 
города не поступало.

Зато бедственным по-
ложением населения без-
застенчиво пользуются лов-
качи. Под прикрытием местно-
го водоканала, без разреше-
ния проводить земляные ра-
боты на городских землях они 
оперативно подводят пить-
евую воду в частные дома за 
наличные деньги. Стоимость 
такой услуги доходит до 30 
тысяч рублей – далеко не 
всем катав-ивановцам это по 
карману. Им ничего не оста-
ется делать, кроме как брать 
воду в ближайшем овраге, до-
бираясь туда по болоту.

Вопрос: Вы верите в то, 
что перенос срока роста 
тарифов не связан с вы-
борами, как утверждают 
правительственные чи-
новники?

Д. Г.: Я как раз уверен, что 
это напрямую связано с выбо-
рами. Это решение, что назы-
вается, в лоб, оно бросается 
в глаза. Цель у него одна – 
чтобы как можно более спо-
койно прошли выборы. Но в 
конечном итоге всегда такая 
доброта осуществляется за 

счет людей – они или допла-
тят, или получат услуги более 
низкого качества. Резкого 
скачка тарифов может и не 
быть, потому что не дадут ре-
гуляторы, но то, что будет по-
вышение, – это точно.  

Вопрос: А если есте-
ственные монополии недо-
получат предполагаемую 
прибыль в начале года? 
Тогда они наверняка поста-
раются пролоббировать 
какие-то компенсации для 
себя?

Во что обойдется 
предвыборный ма-
невр собственни-
кам жилья?

Правительство РФ решило перенести повышение ком-
мунальных тарифов в 2012 году с января на  июль. 
Чиновники уверяют, что это никак не связано с прези-
дентскими выборами, намеченными на март. Однако 
эксперты в это не верят. Вот, например, что думает о 
причинах «коммунальной доброты» правительства и о 
том, кто за нее в итоге заплатит, эксперт Института эко-
номики города Дмитрий Гордеев.

Более 30 лет жители индивидуальных домов на окра-
инных улицах Катав-Ивановска, в том числе микро-
районов БЖД, 3апрудовка, Колышкино, Веселовка, 
3апань, не обеспечены питьевой водой. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ, 
с которыми выступил на Конгрессе 
депутат Госдумы Валерий Гартунг

 Прежде всего необходимо перераспределение налоговой нагрузки 
с обрабатывающих отраслей на добывающие. Для этого нужно:
• снизить ставку НДС с 18 до 10 процентов или совсем отменить 
этот налог;
• отменить возмещение НДС для экспортеров сырья (в 2010 году 
было собрано около 2 миллиардов рублей налога, экспортерам сырья 
начислили к возмещению 962  миллиарда);
• оперативно реагировать на ситуации, складывающиеся на вну-

треннем рынке, применяя эффективные меры таможенного регулирования, прежде все-
го на рынках топлива, металла.
 Немаловажно и перераспределение налоговой нагрузки с бедных на богатых. Здесь СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предлагает целый ряд мер:
• снизить ставки страховых платежей с 34 до 26 %;
• отменить предельный базовый уровень, сверх которого страховые взносы не начисля-
ются (с 2011 года это 463 тысячи рублей), то есть необходимо отменить льготы для 
самых богатых, которые в настоящее время вообще не вносят страховые платежи;
• ввести прогрессивную шкалу подоходного налога, в том числе на дивиденды (сейчас 
богатые, живущие за счет дивидендов, платят с них только 9 % налогов);
• отменить налоговые льготы для российских компаний, зарегистрированных в офшор-
ных зонах за рубежом (эти компании не платят налоги в российский бюджет, именно 
через офшоры в карманы чиновников попадают в виде «откатов» громадные суммы);
• снизить транспортный налог;
• отменить земельный налог на участки до 20 соток;
• увеличить размеры налоговых вычетов для семей с детьми. 
 Одним из приоритетов национальной промышленной политики должна стать демоно-

полизация экономики. По мнению Валерия Гартунга, для этого необходимо:
• принять закон о контроле за деятельностью естественных монополий; 
• предусмотреть наказание за картельный сговор в таких отраслях как металлургия и 
горнодобывающая промышленность. 
 С целью поддержки малого и среднего бизнеса нужно:
• снизить ставки страховых платежей до прежнего уровня (14 %) для всех предприятий 
малого бизнеса, использующих специальные налоговые режимы, как это было ранее. 
 Ряд предложений депутата направлен на искоренение коррупции: 
• нужно изменить систему госзакупок, отменив размещение заказов у единственного 
поставщика;
• оказать господдержку отраслям, производящим продукцию с большей добавленной 
стоимостью;
• сделать открытой информацию о собственниках офшорных компаний, зарегистриро-
ванных за рубежом;
• запретить деятельность офшоров на территории России.
 Эффективная промышленная политика поможет добиться перераспределения бюд-

жетных расходов в пользу социальной сферы, прежде всего:
• повысить пенсии и зарплаты бюджетникам;
• добиться полного финансирования образования и здравоохранения;
• увеличить финансирование инфраструктуры – дорожного строительства, транспор-
та и связи, жилищно-коммунального комплекса, в частности капитального ремонта 
жилья. 

КОНГРЕСС

Руководитель депутат-
ской фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме 
Сергей Миронов в своем 

выступлении отметил, что 
Урал – лидер среди про-
мышленных регионов 
России. Парламентарий 

озвучил ряд мер по раз-
витию Уральского регио-
на, которые предлагает 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Сюда вошли идеи по вос-
становлению управляемо-
сти промышленности, по 
диверсификации экономи-
ки уральских моногородов 
и поселков. Только госу-
дарство может быть орга-
низатором, регулятором 
и гарантом региональной 
промышленности, под-
черкнул Сергей Миронов. 
Депутат Государственной 
Думы Валерий Гартунг в 
своем выступлении под-
нял ряд проблем, которые 
должны быть учтены при 
разработке национальной 
промышленной политики. 

Вячеслав Евстигнеев, 

депутат Законодательного 
Собрания Челябинской об-
ласти, посвятил свое вы-
ступление проблемам, с 
которыми сталкиваются 
представители малого и 
среднего бизнеса. 

Конгресс призвал депу-
татов-справедливороссов 
всех уровней консолидиро-
ваться для совершенство-
вания законодательства в 
сфере промышленной поли-
тики, активнее взаимодей-
ствовать с трудовыми кол-
лективами и независимыми 
профсоюзами с целью за-
щиты прав и интересов тру-
дящихся.

Государство обязано иметь промышленную 
политику Второй Конгресс депутатов партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Уральского федерального округа 

прошел 2 сентября в Екатеринбурге. Более 350 уральских справедливороссов присутствова-
ли при обсуждении темы «Региональная промышленная политика как инструмент модер-
низации экономики». Челябинскую область на форуме представляла делегация во главе с 
депутатом Государственной Думы, председателем Совета регионального отделения партии 
Валерием Гартунгом. В работе конгресса также приняли участие депутаты областного Зако-
нодательного Собрания Вячеслав Евстигнеев, Марат Новичков, депутаты советов городских 
и сельских поселений.

– Сейчас перед государством стоят задачи 
перевода экономики на инновационные рельсы. 

Однозначно, без науки их не решить. Однако начиная с 2009 года 
в федеральном бюджете сокращаются затраты на фундамен-
тальную науку, на прикладные исследования. В целом финанси-
рование науки сегодня недостаточно, особенно на приобретение 
оборудования, на строительство новых лабораторных корпусов 
и так далее. За последние десятилетия у нас прекратила свое 
существование значительная часть отраслевых институтов. 
Их было 6 тысяч, средняя численность коллективов – от 500 до 
1000 человек. Сегодня осталось около тысячи НИИ, в каждом из 
которых работает не более сотни сотрудников. Так мощнейшая 
отраслевая наука превратилась в агентство по сдаче производ-
ственных площадей в аренду. Поэтому внедрять научные разра-
ботки некому. Сегодня Россия в три раза уменьшила количество 
научных работников. У нас на тысячу человек, занятых в экономи-
ке, приходится шесть научных сотрудников. В Финляндии – 15, в 
Японии – 11, в Соединенных Штатах – 10.

Наши ученые все еще уезжают из страны. Молодые исследо-
ватели перебираются за рубеж, где для них созданы более благо-
приятные условия. Вот лишь один пример. Несколько лет назад 
двое молодых талантливых ученых Гейм и Новоселов начали ис-
следования по созданию уникального материала графена. Ни нор-
мальных условий, ни финансирования у них не было, ученые уехали 
сначала в Нидералнды, затем в Великобританию, там им создали 
все условия для разработки. Результат – Нобелевская премия.  

Показательно, что правительствами США и стран Западной 
Европы в период кризиса принято решение не уменьшать финан-
сирование науки, а напротив, увеличивать. Только опираясь на 
фундаментальные исследования, наука может дать ответ на 
сегодняшние вызовы времени.

Модернизация экономики невозможна 
без создания в стране инновационного 
климата – так считает академик Россий-
ской академии наук, депутат фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИИЯ из Екатерин-
бурга Валерий Черешнев.

Из выступления на Конгрессе 
депутата Законодательного 

Собрания Челябинской области 
ВЯЧЕСЛАВА ЕВСТИГНЕЕВА: 

– Одна из проблем, с которой сталкиваются 
предприниматели, – распределение чиновника-
ми бюджетных денег в этом секторе экономики. 
Это, по моему мнению, раскручивает механизм 
внедрения коррупции в малый бизнес. Никаких 

прямых денежных выплат из госбюджета на поддержку мало-
го бизнеса не нужно. Надо просто создать условия, при которых 
сфера малого предпринимательства становится перспективной 
площадкой для самозанятости населения, для производства кон-
курентоспособных товаров и услуг и в конечном счете для созда-
ния высокотехнологичных инновационных видов бизнеса. 

Без науки нет развития
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естого сентября открылась осенняя, заключительная, сессия Госу-
дарственной Думы РФ V созыва. Всего несколько месяцев оста-
лось у народных избранников, чтобы сдать экзамен на «аттестат 

зрелости», постараться хотя бы на финише принять законы, которые нужны 
россиянам, которые помогли бы реально улучшить качество их жизни, по-
высить их благосостояние, закрепить за Россией статус мощного демокра-
тического государства.
Цель подборки материалов, которую мы предлагаем вниманию читателей, 
не только рассказать, с чего начали свою работу депутаты Госдумы, но и под-
вести промежуточные итоги их законотворческой деятельности, поведать о 
том, какие здравые депутатские инициативы были отклонены, а какие, как 
говорится, ушли в народ и приносят пользу. Напомним, что в нынешнем со-
ставе Государственной Думы представлено четыре политических партии: 
«Единая Россия» (315 мандатов), КПРФ (57 мандатов), ЛДПР (40 мандатов), 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ (38 мандатов).  

естого сентября открылась осенняя, заключительная, сессия Госу-
дарственной Думы РФ V созыва. Всего несколько месяцев оста-
лось у народных избранников, чтобы сдать экзамен на «аттестат 

зрелости», постараться хотя бы на финише принять законы, которые нужны 
россиянам, которые помогли бы реально улучшить качество их жизни, по-
высить их благосостояние, закрепить за Россией статус мощного демокра-
тического государства.
Цель подборки материалов, которую мы предлагаем вниманию читателей, 

Ш

Законы, которые нужны людям

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
является первой в истории 
современной России социал-
демократической партией.

По итогам выборов 2 де-
кабря 2007 года партия по-
лучила 7,74 % голосов, что 
позволило ей  провести в 
Госдуму 38 депутатов.

Средний возраст депута-
тов фракции – 49 лет. В их 
числе один академик РАН, 
8 докторов и 6 кандидатов 
наук. 23 депутата уже зани-
мались законодательной ра-
ботой в региональных пар-
ламентах, Государственной 
Думе и Совете федерации.

В V созыве депутаты 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ внесли на рассмо-
трение Госдумы более 420 
законопроектов, а это зна-
чит, что на каждого депута-
та приходится в среднем 11 
разработанных и внесенных 
законопроектов. Для срав-
нения: фракция «Единой 
России» численностью 315 
депутатов внесла лишь 1091 
законопроект – 3,5 на каждо-
го депутата, у КПРФ – 3,8.

Работая в условиях жест-
кого противодействия со сто-
роны парламентского боль-
шинства, справедливороссы 
добились принятия 86 зако-
нов, подписанных президен-
том и опубликованных.

Законопроекты, подго-
товленные депутатами СР, 
носят ярко выраженный со-
циальный характер, направ-
лены на повышение жизнен-
ного уровня пенсионеров, 
бюджетников, инвалидов и 
других социально незащи-
щенных категорий граждан.

«Единая Россия» откло-
няет большинство пред-
ложений СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. В настоящее время 
более 180 законопроектов 
находятся на рассмотрении 
Государственной Думы, 27 
из них одобрены в первом 
чтении.

Материнский капитал – 
 на лечение детей

В один из первых дней работы, 9 сентября, Госдума отклонила проект федерального 
закона № 225461-5 «О внесении изменений в ФЗ «О дополнительных мерах государ-
ственной поддержки семей, имеющих детей» (в части возможности направления средств 
материнского (семейного) капитала на лечение и реабилитацию ребенка-инвалида), вне-
сенный депутатами СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ А. В. Ломакиным-Румянцевым, Е. А. Вто-
рыгиной, К. Н. Новиковой, Н. А. Останиной, О. Л. Михеевым, А. В. Терентьевым, Е. Б. Мизу-
линой, А .Г. Аксаковым, А. В. Кузьминой, Т. Н. Москальковой, А. В. Беляковым. 

По мнению депутата 
Елены Мизулиной, не все 
человеческие ценности 
можно измерить деньгами. 
К таковым ценностям отно-
сятся жизнь и здоровье на-
ших детей. И в этом смысле 
предлагаемый законопро-
ект – это некоторая провер-
ка Государственной Думы 
в очередной раз на порог 
чувствительности. Пред-
ложения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – это фактически 
попытка сохранить жизнь 
десяткам тысяч детей, не 
допустить трагедий в рос-

сийских семьях. В прошлом 
году в младенческом возрас-
те умерло 13 422 ребенка. 
А если бы им была оказана 
высокотехнологичная ме-
дицинская помощь, может 
быть, значительная часть 
этих смертей не произошла. 
«Этот законопроект, – под-
черкнула Е. Б. Мизулина, – 
позволяет ситуацию изме-
нить. Тот, кто поднимет руку 
против законопроекта, за 
его отклонение, фактически 
поднимет руку против жиз-
ни и здоровья тысяч наших 
детей».

Президент услышал голос народа
Максимальная ставка социальных страховых 

взносов в России с 2012 года будет снижена с нынеш-
них 34 % до 30 %, а для малого бизнеса в производ-
ственной и социальной сфере – до 20 %, заявил на 
Петербургском экономическом форуме Президент 
России Дмитрий Медведев. Именно о необходимо-
сти снизить ставку страховых взносов говорили 
сначала этого года депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, предлагали изменить несправедливый закон. 
Они же стали инициаторами проведения всерос-
сийской акции протеста предпринимателей «Нет 
34 %», которая прошла в мае 2011 года. Участники 
акции собрали тысячи подписей под обращением к 
президенту.

Как предполагается, ставка страховых взносов на уровне 
34 % сохраняется только для крупного бизнеса. Для среднего 
бизнеса она снизится до уровня, близкого к 26 %, для малого 
социального и производственного – с 26 до 16–20 %.

Но есть и другой вариант, согласно которому ставка сни-
жается до 30 % для всех видов бизнеса, для малого соци-
ального и производственного – до 16–20 %.
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ВЗГЛЯД

ТРИБУНА

ПОВЕСТКА ДНЯ

КОРОТКО
ЧЕГО ДОБИЛИСЬ 
ДЕПУТАТЫ
Из восьми десятков 
законов, внесенных 
депутатами фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ и подписанных 
президентом, можно 
отметить следующие.

Федеральный закон, 
внесший изменения в за-
конодательный акт «О 
дополнительных мерах 
государственной под-
держки семей, имеющих 
детей», позволил ис-
пользовать средства 
материнского капитала 
на погашение кредитов 
или займов на приобре-
тение или строитель-
ство жилья.

Федеральный консти-
туционный закон, в со-
ответствии с которым 
были внесены изменения 
в закон «О государствен-
ном флаге Российской Фе-
дерации». Эти изменения 
позволяют гражданам, 
общественным органи-
зациям, предприятиям 
использовать государ-
ственный флаг на пу-
бличных мероприятиях, 
вывешивать его на жи-
лых домах, зданиях пред-
приятий и учреждений.

Федеральный закон 
«О внесении изменений 
в статью 219 части 
второй Налогового ко-
декса РФ» расширил круг 
лиц, на которых распро-
страняется  социальный 
налоговый вычет, свя-
занный с обучением в об-
разовательных учреж-
дениях.

Федеральный закон 
«О внесении изменений 
в отдельные законода-
тельные акты РФ в ча-
сти повышения доступ-
ности лекарственного 
обеспечения жителей 
сельских поселений» дал 
возможность занимать-
ся фармацевтической 
деятельностью специа-
листам в амбулаториях, 
фельдшерских пунктах 
поселений, в которых 
нет аптек.

Изменения, которые 
справедливороссы пред-
ложили внести в закон 
«О страховании вкладов 
физических лиц в банках 
РФ», усилили меры за-
щиты интересов вклад-
чиков, повысили уровень 
страхового возмещения 
по вкладам с 400 до 700 
тысяч рублей.

Оксана Дмитриева: 
«Момент истины настал!»

– Когда вы, партия боль-
шинства, пойдете к людям, 
вы им скажите, что каждый 
год вы сознательно пряче-
те доходы в бюджете, что-
бы создать видимость, что 
их нет. Так, в 2010 году вы 
спрятали 1 триллион 300 
миллиардов рублей. А когда 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
своем альтернативном бюд-
жете дала точную оценку 
доходов, вы сказали, что мы 
непрофессионалы. Значит, 
правильно считать бюджет 
и предлагать направить до-
ходы на повышение зарплат 
и пенсий – это не профессио-
нально, а ошибаться на трил-

лион ежегодно и засылать 
деньги в чужую зарубежную 
экономику – это очень про-
фессионально, по вашему 
мнению.

Далее Оксана Дмитриева 
отметила, что когда спра-
ведливороссы начинают 
говорить о снижении нало-
гов для малого бизнеса, об 
освобождении от налогов 
восьмисоточных участков, 
о введении прогрессивной 
системы налогообложения, 
их обвиняют в дешевом по-
пулизме.

 – А наковырять дырки 
в налоговом законодатель-
стве так, чтобы дать префе-

ренции и льготы крупным 
олигархам, спроектировать 
систему социальных взно-
сов так, что богатые в про-
центном отношении платят 
существенно меньше, чем 
бедные, – это ваш мудрый 
экономический расчет? При-
ватизация естественных мо-
нополий и коммунальных 
инфраструктур, раздувание 
высокооплачиваемого и не-
эффективного менеджмента 
в ЖКХ – это ваша ответствен-
ная политика? – задала во-
прос думскому большинству 
Оксана Генриховна.

Депутат заявила, что на-
стал момент истины, когда 
каждый решает сам: то ли он 
борется со всем этим, то ли 
во всем этом соучаствует.

Под госдумовским сукном
Многие законодательные инициативы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ по решению думского единорос-
совского большинства годами не попадают в повестку дня. Вот лишь некоторые из внесенных за-
конопроектов, которые лежат под сукном в Госдуме.

 Изменения в законопро-
ект «Об основах государ-
ственного регулирования 
тарифов на продукцию есте-
ственных монополий». Мы 
хотим, чтобы государство раз 
и навсегда установило пра-
вило, по которому в стране 
не могут повышаться тарифы 
ЖКХ (мы говорим и о желез-
нодорожных перевозках) бо-
лее чем на прогнозируемую 
инфляцию на будущий год.

 С 2007 года лежит соци-
ально значимый законопро-
ект о реабилитации инвали-
дов. Этим законопроектом 
предусматривается возвра-
щение права инвалидов, в 
том числе детей-инвалидов с 

рождения, на получение бес-
платного автотранспорта.

 «О внесении изменений 
в отдельные законодатель-
ные акты в части продления 
срока выплаты ежемесяч-
ных пособий по уходу за ре-
бенком». 
Сейчас женщина получа-
ет пособия до полутора 
лет, мы предлагаем – до 
трех. И еще предлагаем вы-
плачивать родителям, у кото-
рых нет возможности отдать 
ребенка в детский сад из-за 
отсутствия мест, пособие в 
размере 5 тысяч рублей в 
месяц. Ответственность – на 
местном бюджете.

 «О национализации иму-
щества неэффективных 

собственников». Если на 
предприятии задерживается 
зарплата, допускаются мас-
совые увольнения, проис-
ходят аварии, поскольку на 
технику безопасности не рас-
ходуется достаточно средств, 
то государство может выку-
пить это предприятие, но с 
разницей в ту сумму, которая 
требуется для погашения ре-
зультатов социальной неэф-
фективности. 

 Ряд инициатив в закон 
«Об образовании». Мы счи-
таем, что пресловутые об-
разовательные стандарты 
должны утверждаться не 
господином Фурсенко со-
товарищи, не представите-

лями министерства, которые 
ничего не понимают в обра-
зовании, а законом. 
Мы предлагаем доплачи-
вать школьному препо-
давателю, если он имеет 
ученую степень, хотим 
обеспечить каждого учителя 
ноутбуком.

 Инициатива о запрете 
взимать плату за пользова-
ние дорогами, которые были 
построены за счет бюджет-
ных средств. 

 Законопроект, разрешаю-
щий использование спец-
средств на автомобилях 
(мигалок) только президен-
ту, премьеру, полиции, ско-
рой помощи и пожарным.

На пленарном заседа
нии Госдумы 7 сентября 
от фракции СПРАВЕД
ЛИВАЯ РОССИЯ с заяв
лением по актуальным 
политическим вопро
сам выступила Оксана 
Дмитриева. Говоря об 
ответственности перед 
избирателями, она об
ратилась к депутатам 
партии власти:

Характеризуя работу Гос-
думы V созыва, лидер 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
предложил поставить ей 
двойку. 

«Это моя оценка, я опи-
раюсь на мнение изби-
рателей, – сказал он. – Те 
законы, которые Государ-
ственная Дума принимала, 
в большинстве своем не 
работают для людей, а те 
законы, которые не приня-
ты, как раз рассчитаны, что-
бы помочь людям. Нашей 
стране и нашему народу 
нужна другая Дума, кото-
рая вновь стала бы местом 
для дискуссий, где были 
бы представлены все семь 
партий, и чтобы не было в 
Госдуме монополии одной 
партии – так называемой 
партии при власти.

ЦИТАТА

СЕРГЕЙ МИРОНОВ
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ПРОТЕСТ

ИНИЦИАТИВА

ОБРАЗОВАНИЕСОБЫТИЕ

Вернуть садики детишкам
Владимирское региональное отделение 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ провело 
митинги возле зданий детских садов, за
нятых управлениями горадминистрации – 
ЖКХ и по делам молодежи. Мероприятие 
прошло под лозунгом «Детские сады – де
тям!». Требования вернуть детям помеще
ния бывших ДОУ предъявили главам адми
нистраций наши однопартийцы и в других 
регионах России. После этого с требования
ми справедливороссов согласилась феде
ральная власть.

Государственная Дума в очередной раз отклонила инициирован
ный депутатами фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ законопроект 
о введении налога на роскошь. Законопроект «О внесении изме
нений в часть первую и вторую Налогового кодекса РФ» (в части 
установления налога на предметы роскоши) был внесен в Госдуму 
еще в июне 2007 года. В числе авторов проекта справедливорос
сы Николай Левичев, Елена Вторыгина, Михаил Старшинов, Вера 
Лекарева, Татьяна Москалькова, Олег Шеин, Олег Михеев.

НЕТ – РЕФОРМАМ 
ФУРСЕНКО!
Не единожды депутаты 
фракции СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ выступали 
против реформы об-
разования в том виде, 
в каком ее предлагает 
Минобрнауки. Если се-
годня не остановить 
реформы Фурсенко, то 
завтра мы окажемся 
на обочине мировой 
цивилизации. Борьба 
против дальнейшего 
развала системы об-
разования – это вопрос 
будущего страны. 

В числе требований, с 
которыми выступают де-
путаты СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, – увеличение 
расходов на образова-
ние и науку до 7 % ВВП 
(вместо 4,6 % сегодня), 
гарантированное право 
на бесплатное среднее 
и высшее образование 
всем учащимся, выполня-
ющим требования успе-
ваемости, принятие госу-
дарственной программы 
обеспечения социаль-
ным жильем молодых 
специалистов, учителей, 
научно-педагогических 
работников. 

По мнению справед-
ливороссов, необходи-
мо отказаться и от ЕГЭ 
как обязательной формы 
сдачи вступительных эк-
заменов в вузы. Факты 
последней кампании по 
приему в вузы говорят о 
том, что система ЕГЭ – это 
одна из ветвей корруп-
ции. 

РЕЙТИНГ НАРУШЕНИЙ 
ПРИ СДАЧЕ ЕГЭ

 1 место. РНИМУ им. 
Пирогова (2-й медицин-
ский), где 75 % рекомен-
дованных к зачислению в 
первую волну абитуриен-
тов оказались мертвыми 
душами. Призраки  с за-
вышенными результата-
ми экзаменов перекры-
вали бюджетные места 
реальным выпускникам 
школ и позволяли про-
толкнуть приемной ко-
миссии нужных им лю-
дей. Разоблачение этой 
аферы стоило должно-
стей руководству одного 
из самых больших меди-
цинских вузов Европы. 

 2 место. Эпопея со 
студентами МФТИ, сда-
вавшими экзамены вме-
сто школьников. 

 3 место. Массовое 
списывание правильных 
ответов ЕГЭ по математи-
ке через интернет.

Так, Председатель Прави-
тельства Российской Феде-
рации Владимир Путин, вы-
ступая в Череповце, заявил 
по этому поводу следующее: 
«Знаете, я же часто бываю в 
регионах и знаю, что многие 
бывшие детские сады заня-
ты под всякие администра-
тивные учреждения. Первое, 
что нужно сделать, – осво-
бодить эти помещения. Я 

понимаю, там, где уже про-
дано, бизнес занял, трудно 
вернуть через суды, но там, 
где административные ор-
ганы сидят, можно же осво-
бодить? Можно, конечно, и 
нужно это сделать». Ранее в 
ежегодном Послании Феде-
ральному Собранию с тем 
же требованием к чиновни-
кам обратился и Президент 
России Дмитрий Медведев. 

«Признание правитель-
ством обоснованности и 
своевременности пред-
ложенных нами мер, без-
условно, является нашей 
большой промежуточной 
победой в борьбе за права 
детишек. СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ будет настаивать 

на своих требованиях до тех 
пор, пока чиновники, при-
чем не только муниципаль-
ных, но и государственных 
учреждений, не освободят 
помещения детских садов 
для детей», – говорит депу-
тат Государственной Думы 
Антон Беляков.

Налог на роскошь – в корзину?

По мнению авторов зако-
нопроекта, объектами нало-
гообложения должны стать 
жилые дома, квартиры, дачи 
и иные строения, помеще-
ния и сооружения, земель-

ные участки стоимостью от 
15 млн рублей и выше, авто-
мобили, самолеты, вертоле-
ты, яхты, катера стоимостью 
от 2 млн рублей и выше, дра-
гоценные металлы, драго-
ценные камни и изделия из 
них, произведения живопи-
си и скульптуры стоимостью 
от 300 тысяч рублей и выше. 
Законопроект предусматри-
вает введение дифференци-
рованной ставки налога на 
предметы роскоши. Новый 
налог предлагалось сделать 

федеральным, а плательщи-
ками налога должны быть 
не только физические, но и 
юридические лица. Фракции 
КПРФ и ЛДПР высказались 
за принятие документа, тог-
да как представители пар-
ламентского большинства 
голосовать за законопроект 
отказались. Это, впрочем, 
неудивительно, ведь во 
фракции «Единой России» 
сплошь богатейшие люди 
страны – бизнесмены, шоу-
мены, спортсмены.

ЦИТАТА
Сложно представлять за-

конопроект, если знаешь, что 
при отрицательных заклю-
чениях на него – и в первую 
очередь правительства – ни-
какие аргументы, никакие 
реальные примеры не смо-
гут изменить его судьбу, и 
он будет отклонен. На мой 
взгляд, это неправильная 
ситуация, когда Палата, точ-
нее фракция большинства, 
на пленарном заседании, по 
сути, не обсуждает законо-
проекты, не может принять 
решение, идущее в разрез с 
мнением правительства, но 
решающие конкретные про-
блемы людей.

Александр Ломакин-
Румянцев, депутат фракции 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Оставили без кровли

Причиной конфликта, 
как выяснилось, стали пре-

тензии заведующей дет-
ского сада к качеству работ 

подрядчика ООО «Норд 
Строй» по ремонту кров-
ли. Рабочие «Норд Строй» 
демонтировали руберо-
ид на площади около 400 
квадратных метров и во 
время июньских дождей 
делали цементные стяжки, 
прямо на лужи клали кро-
вельный материал. Вместо 
того чтобы учесть замеча-
ния или, признав свою не-
компетентность, мировым 

соглашением расторгнуть 
муниципальный контракт, 
подрядчик оставил детский 
сад без кровли. Руковод-
ство МДОУ ДС № 379 было 
вынуждено обратиться в 
Арбитражный суд для рас-
торжения заключенного 
муниципального контракта 
в судебном порядке. Меж-
ду тем осадки повредили 
отремонтированные груп-
пы, холлы. 

В общественную приемную местного Курча-
товского отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ обратились обеспокоенные родители 
челябинского детского сада № 379. Поводом 
для обращения стало аварийное состояние до-
школьного учреждения. Председатель мест-
ного отделения Ольга Мухометьярова с одним 
из руководителей строительной компании 
выехала в детский сад, чтобы на месте дать 
оценку происходящему. 
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Последние несколько лет во всех социологи-
ческих опросах неизменно лидирует одна партия. 
Депутаты от этой партии говорят, что будто бы они 
«ремонтируют дороги», «повышают пенсии» и т.д. 
Ближе к выборам города и веси обволакивает «си-
ний туман». За величайшие достижения этой пар-
тии выдают работу, которую чиновники обязаны 
выполнять по должности.

Очень правильно подметил Сергей Михайлович 
Миронов: «За бюджетные деньги быть щедрым 
легко и просто».

Так давайте обратимся к фактам, приоткроем 
секреты думской «кухни». Посмотрим, как голосо-
вали депутаты, которых избирали россияне. Это ли 
они обещали людям на выборах? Не обманули ли 
они своих избирателей?

ИНИЦИАТИВЫ ПО ПЕНСИЯМ

Восстановить право бесплатного получения ав-
тотранспорта инвалидам войны и право бесплат-
ного междугороднего проезда один раз в год для 
инвалидов и участников Великой Отечественной 
войны, ветеранов боевых действий.

Устранить массовые нарушения прав военных 
пенсионеров. Закрепить за работающими пенсио-
нерами право на получение страховой части тру-
довой пенсии по старости одновременно с пенси-
ей за выслугу лет (по инвалидности).

Восстановить порядок индексации размеров вы-
плат гражданам, подвергшимся воздействию радиа-
ции вследствие катастрофы на Чернобыльской АЭС.

Индексировать страховую часть трудовой пенсии 
в соответствии с ростом заработной платы за пред-
шествующий год. Это поможет бороться с обесцени-
ванием страховых взносов работающих людей.

ИНИЦИАТИВЫ ПО ТРУДУ
Увеличить размеры административного штрафа 

за нарушение работодателями Трудового кодекса и 
закона «Об охране труда». Законопроект крайне ва-
жен в условиях нынешнего экономического кризиса.

ИНИЦИАТИВЫ 
ПО ОБРАЗОВАНИЮ

Определить виды образовательных 
кредитов, предусмотреть льготные 
условия их предоставления и возврата. 
Эти условия делают образование более 
доступным.

Установить льготы по налогу на имущество, 
освободить от уплаты земельного налога все 
учреждения образования и науки. Данная мера 
призвана стимулировать научную деятельность.

ИНИЦИАТИВЫ ПО БОРЬБЕ С КОРРУПЦИЕЙ
Ввести обязательное предоставление сведений 

о доходах и имуществе всеми ближайшими род-
ственниками государственных служащих, включая 
совершеннолетних детей.

О порядке предоставления государственными 
региональными СМИ информации о работе депу-
тата Государственной Думы и Совета Федерации. 
Избиратель должен знать, как работает и как голо-
сует человек, за которого он отдал свой голос.

НРАВСТВЕННОСТЬ
Учредить высший совет по защите нравствен-

ности на телевидении и радио. Установить требо-
вания к выпускаемым в эфир программам, ввести 
ответственность вещателя за их содержание.

Целый ряд законопроектов был внесен регио-
нальными законодателями. Эти инициативы под-
держала фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, но 
они были зарублены в первом чтении парламент-
ским большинством «Единой России». Давайте 
посмотрим, каким законам не дали ход депутаты-
единоросы.

Законодательное собрание Омской области 
представило законопроект об одномоментном 
повышении базовой части трудовой пенсии всех 
видов и доведении ее до величины не ниже про-
житочного минимума.

Законопроект, внесенный Новосибирским об-
ластным советом депутатов, об установлении еди-
ного для всех субъектов РФ перечня ведомствен-
ных знаков отличия в труде, дающих право на 
присвоение звания «Ветеран труда».

Сахалинская областная дума представила зако-
нопроект о «северных» пенсиях для граждан, от-
работавших в районах Крайнего Севера и прирав-
ненных к нему местностей, а затем переехавших 
на постоянное место жительства в более благопри-
ятные для проживания районы.

Архангельское областное собрание депутатов 
внесло законопроект об упрощении перерасчета 
страховой части трудовой пенсии пенсионерам, 
продолжающим работать.

Законопроект, внесенный Калининградской об-
ластной думой об ужесточении ответственности 
лиц, уклоняющихся от уплаты алиментов детям и 
средств к существованию нетрудоспособным ро-
дителям.

Законодательное собрание Нижегородской об-
ласти внесло проект федерального закона о праве 
достаточного использования средств материнско-
го капитала для оказания детям дорогостоящей 
медицинской помощи.

Все говорят, что борются за благо для граждан. Но это слова. Давайте 
вместе посмотрим, как голосовали партийные фракции в Государствен-
ной Думе по социально значимым инициативам, предложенным СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ. И сразу все встанет на свои места.

ПОДРОБНО

Секреты думской «кухни»
Кто как голосовал в Госдуме по жизненно важным законопроектам

Единая 
Россия

Справедливая 
Россия ЛДПР КПРФ

Не под-
держала ЗА ЗА ЗА

Единая 
Россия

Справедливая 
Россия ЛДПР КПРФ

Не под-
держала ЗА ЗА ЗА

Единая 
Россия

Справедливая 
Россия ЛДПР КПРФ

Не под-
держала ЗА ЗА ЗА

Единая 
Россия

Справедливая 
Россия ЛДПР КПРФ

Не под-
держала ЗА Не под-

держала
Не под-

держала

Единая 
Россия

Справедливая 
Россия ЛДПР КПРФ

Не под-
держала ЗА Не под-

держала ЗА
Единая 
Россия

Справедливая 
Россия ЛДПР КПРФ

Не под-
держала ЗА Не под-

держала ЗА

Единая 
Россия

Справедливая 
Россия ЛДПР КПРФ

Не под-
держала ЗА Не под-

держала ЗА

Единая 
Россия

Справедливая 
Россия ЛДПР КПРФ

Не под-
держала ЗА Не под-

держала ЗА

Единая 
Россия

Справедливая 
Россия ЛДПР КПРФ

ПРОТИВ ЗА ЗА ЗА

Единая 
Россия

Справедливая 
Россия ЛДПР КПРФ

Едино-
гласно 

ПРОТИВ

Единогласно 
ЗА

Едино-
гласно ЗА

Едино-
гласно ЗА

Единая 
Россия

Справедливая 
Россия ЛДПР КПРФ

ПРОТИВ Единогласно 
ЗА

Едино-
гласно ЗА

Едино-
гласно ЗА

Единая 
Россия

Справед-
ливая 
Россия

ЛДПР КПРФ

ПРОТИВ ЗА ПРОТИВ ПРОТИВ

Единая 
Россия

Справедливая 
Россия ЛДПР КПРФ

Не под-
держала ЗА Не под-

держала ЗА

Единая 
Россия

Справедливая 
Россия ЛДПР КПРФ

Не под-
держала ЗА Не под-

держала ЗА

Единая 
Россия

Справедливая 
Россия ЛДПР КПРФ

Ни один 
депутат 
не про-

голосовал 
ЗА

ЗА ЗА ЗА

Единая 
Россия

Справедливая 
Россия ЛДПР КПРФ

ПРОТИВ ЗА ЗА ЗА
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Вкусный яд 
О вреде майонеза вам 

скажет любой врач. Даже 
высококачественный соус, 
изготовленный из нату-
ральных продуктов, мягко 
говоря, не полезен в тех 
объемах, в которых его упо-
требляют сегодня. Что уж 
говорить о ядерной смеси 
из порошков, консервантов, 
стабилизаторов, продавае-
мых в красочных упаковках 
под видом майонеза.

Как отмечает доктор ме-
дицинских наук, директор 
НИИ диетологии и диетоте-
рапии Михаил Гинзбург, на 
майонез подсаживаются. 
Пристрастившись к нему, 
человек перестает воспри-
нимать менее жирную еду 
как вкусную. Майонез, во-
первых, резко увеличивает 
жирность питания: салат, 
приправленный этим соусом, 
становится в четыре раза 
жирнее и в два раза калорий-
нее. А это, естественно, ведет 
к ожирению и возникнове-
нию целого ряда болезней, 
таких как гипертония, ише-
мическая болезнь сердца, 
атеросклероз, занимающих 
первые три строчки в скорб-
ном топ-листе причин смер-
ти. Отсюда и прямая связь.

Майонез при его избы-
точном потреблении угро-
жает здоровью. Более того, 
он притупляет наши вкусо-
вые ощущения – человек 
начинает нуждаться в пище 
более жирной, богатой 
специями. А из всех жиров 
большинство россиян вы-
бирает майонез – самый до-
ступный, популярный и при-
вычный. Круг замыкается.

Приправа 
для бедных

Специалисты напрямую 
связывают популярность 

майонеза (по ста-
тистике, его ис-
пользуют до 98 % 
российских семей) 
с уровнем жизни 
наших граждан. 
Здоровый образ 
жизни, как извест-
но, удовольствие 
недешевое. И пока 
состоятельные лю-
ди переходят на 
оливковое масло 
первого отжима, 
люди с достатком 
ниже среднего за-
пасаются баноч-
ками, пакетика-
ми, ведерками с 
майонезом. Смысл 
прост. К примеру, 
пельмени по 50–70 
рублей за пачку (дешево и 
сердито!) есть практически 
невозможно. Зато майонез-
ная приправа легко пере-
бьет вкус дешевого мало-
съедобного продукта, да 
еще и калорий добавит.

В чем причина кулинар-
ного восхождения майоне-
за? Вспомните, каким де-
фицитным был этот продукт 
раньше, хотя по ингредиен-
там он проще простого. Со-
ветская промышленность не 
хотела или не могла делать 
майонез в нужном количе-
стве – слишком хлопотным 
было его производство. А 
вот в 90-х вдруг выяснилось, 
что его можно делать в лю-
бом подвале. Что, собствен-
но говоря, и происходило. 
В итоге народ начал добав-
лять его во все, появились  
безобразные рецепты вро-
де мяса по-французски, от 
которого французские по-
вара падают в обморок: ни-
когда мясо или рыбу они не 
запекают под майонезом. 
Это холодный соус, который 
по определению нельзя на-
гревать – так в один голос 
говорят кулинары.

Майонезные 
короли

Тенденцию роста  спроса 
быстро почуяли воротилы 
нашего пищевого бизне-
са, производство майонеза 
стало приносить баснос-
ловную выгоду. В 90-х объ-
емы его выпуска росли еже-
годно на 13–15 %, но самый 
резкий взлет произошел в 
период нулевых. Сегодня, 
по разным данным, в Рос-
сии насчитывается от 400 

до 1000 независимых про-
изводителей майонеза. Од-
нако большую часть рынка 
занимает всего несколько 
компаний.

Закрутив массирован-
ную рекламу, майо-
незные короли 
создали целые 
империи, с по-
мощью которых 
п р е в р а щ а ю т 

набор химикатов, 
взбитых в белый 
соус с заманчивы-
ми ярлыками типа 
«легкий», «оливко-
вый», «традицион-
ный», в денежные 
потоки. И ведется 
этот бизнес под 
пристальным кон-
тролем майонез-
ных королей. Так, 
самый известный 
продукт – «Махе-
евъ» – получил свое 
название в честь 
одного из собствен-
ников компании 
Вадима Махеева, 
второй совладе-
лец – Леонид Ба-
рышев. 

Второе место – Ниже-
городский масложировой 
комбинат. Генеральный ди-
ректор Николай Нестеров 
не только миллиардер, но 
и депутат нижегородского 
ЗСО от «Единой России».

Саратовский, Москов-
ский, Новосибирский и Ар-
мавирский жиркомбинаты 
входят в холдинг «Солнеч-
ные продукты», контролиру-
емый ГК «Букет», с которой, 
по некоторым данным, аф-
филирован один из главных 
единороссов страны Вячес-

лав Володин. 
Уд и в л я т ь -

ся тут нече-
му: почти весь 
крупный биз-
нес в нашей 

стране состоит в близких 
отношениях с партией вла-
сти, которая лоббирует ин-
тересы пищевиков, произ-

водящих далеко 
не без-

опас-
ный для 

здоровья на-
рода продукт.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

Майонезная атака
ПИЩЕБЛОК

РЕЦЕПТЫ 
ЗДОРОВОГО 
ПИТАНИЯ

Никогда мясо или рыбу 
французы не запекают 
под майонезом.

ГНЕЗДЫШКИ 
ИЗ ФАРША

На небольшую ско-
вородку, смазанную 
растительным маслом, 
уложить фарш в виде ва-
лика, в середину разбить 
яйцо, сверху посыпать 
сыром. Запекать в духов-
ке  до готовности, укра-
сить зеленью. Подавать с 
отваренной макаронной 
соломкой.

ПОМИДОРЫ 
СУХОГО ЗАСОЛА

Приготовить фарш из 
лука, чеснока, перца и 
зелени, посолить. Над-
резать помидоры по-
полам, вынуть мякоть с 
семечками, заполнить 
фаршем. Уложить пло-
ды в тару, пересыпать 
слои солью и сахаром, 
накрыть тканью, нало-
жить гнет. Потребуется: 
2 кг бурых томатов, 10 
зубцов чеснока, 2 луко-
вицы, по 150 г петрушки, 
кинзы, эстрагона, 1 горь-
кий перец, по 4 с/ложки 
сахара и соли.

ГРЕНКИ 
НА ЗАВТРАК

Ломтики пшеничного 
хлеба обжариваем до 
румяной корочки. В тво-
рог разбиваем яйцо, до-
бавляем соль, тмин, пе-
ремешиваем. Начинку 
наносим на гренки, ста-
вим в духовку на 5 мин. 
Потребуется: на 6 лом-
тиков хлеба 300 г творо-
га, яйцо, соль, тмин.  

Как магнаты-пищевики заливают страну вредным для здоровья соусом

СРОК ГОДНОСТИ
Оригинальный майонез хранится всего несколько дней, так как в его рецептуру входят скоро-

портящиеся продукты. Для увеличения срока годности производители используют консерван-
ты. Срок годности майонезов разных торговых марок колеблется от одного до семи месяцев, 
однако производители пишут на упаковке о натуральности ингредиентов, умалчивая о нали-
чии консервантов. 

ОСНОВНЫЕ ПРОИЗВОДИТЕЛИ МАЙОНЕЗА В РОССИИ
Производитель Торговые марки Доля рынка
ЗАО «Эссен Продакшн АГ» «Махеевъ» 17 %
Холдинг «НМЖК» «Ряба», «Сдобри», «Нежный» 12,5 %
Холдинг «Солнечные продукты» «Чудесница», «Оливьез» 11 %

Закрутив массирован-
ную рекламу, майо-
незные короли 

водящих далеко 
не без-

опас-
ный для 

здоровья на-
рода продукт.
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Эти цифры были про-
считаны справедливорос-
сами и основывались на 
прогнозе цены на нефть в 
82 доллара вместо прави-
тельственного прогноза в 
75 долларов. И депутаты 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
оказались правы – их расче-
ты были точнее. 
Вот как это недофинан-
сирование отражается на 
положении страны и ее 
граждан.

 По данным экспертов, 
ежегодные потери россий-
ской экономики от плохого 
состояния дорог и недоста-

точного уровня их развития 
превышают 1,8 трлн рублей, 
а это более 4 % ВВП. 

 Плохая дорожная ин-
фраструктура приводит к 
тому, что транспортная со-
ставляющая в себестоимо-
сти продукции достигает в 
нашей стране 20 %, тогда 
как в развитых странах этот 
показатель не более 8 %. 

 Россия сегодня одна 
из немногих стран мира, в 
которой сокращается общая 
протяженность дорожной 
сети. Если в 90-е годы в Рос-
сии ежегодно строилось 6 

тысяч километров дорог, то 
в нулевые эти темпы сокра-
тились примерно в 3 раза.

 В 2009 году мы по-
строили дорог столько, 
сколько Китай за неделю, 
хотя его бюджет на эти цели 
был всего в два раза боль-
ше нашего.

 По данным Росавтодо-
ра, доля федеральных до-
рог, соответствующих нор-
мативным показателям по 
безопасности, составляет 
60,4 %. У нас дороги разби-
ваются быстрее, чем их вво-
дят в строй.

 До 2020 года за счет 
федерального бюджета в 
России планируется постро-
ить 18 тысяч километров но-
вых дорог. Эксперты же счи-
тают, что мы должны строить 
ежегодно не менее 30 тысяч 
километров дорог с гаранти-
рованной долговечностью, 
исключающей ремонт в те-
чение 30–35 лет.

 В Китае, для сравне-
ния, к 2020 году будет вве-
дено в строй 1,1 млн кило-
метров дорог.

 Средняя 
стоимость строи-
тельства дорог в 
Китае составля-
ет 2,2 млн дол-
ларов за один 
километр, в Ев-
росоюзе – 6,9, 

в США – 5,9 млн долларов. 
В России средняя стоимость 
строительства, утвержденная 
Минтрансом, в 2010–2015 го-
дах должна составить около 
17 млн долларов за 1 км. 

АВТОПАРК

КОРОТКО

КСТАТИ

Эх, дороги, пыль да обман

Цены на автомобиль-
ное топливо неуклонно 
ползут вверх. На этом 
фоне вновь активизиро-
валась Федеральная ан-
тимонопольная служба. 

Там считают, что в вы-
соких ценах виноваты ис-
ключительно сами неф-
тяники: они сознательно 
продают в России нефте-
продукты за суммы, ко-
торые значительно пре-
вышают общемировой 
порядок цен на бензин. 
За это, считают в ФАС, сы-
рьевые гиганты должны 
быть наказаны. На сей раз 
речь идет о миллиардных 
штрафах.  

В Канаде дорожная 
полиция задержала груп-
пу владельцев люксо-
вых спортивных машин, 
устроивших уличные 
гонки прямо среди бела 
дня. 

Задержаны Ferrari 
599, Aston Martin DB9, 
три Lamborghini Gallardo, 
Mercedes SLS, три Nissan 
GT-R, два Maserati 
GranTurismo, Audi R8 и 
Mercedes SL 63 AMG. Как 
сообщают очевидцы, этот 
экстремальный кортеж 
несся по шоссе на скоро-
сти около 200 км/ч.

Презентация россий-
ского автомобиля, управ-
ляемого компьютером, 
состоялась на Между-
народном молодежном 
промышленном форуме 
«Инженеры будущего–
2011». 

Р о б о т и з и р о в а н н а я 
«Газель» самостоятельно 
(без участия водителя) 
преодолела участок пере-
сеченной местности. Точ-
ность самостоятельного 
передвижения автомоби-
ля по местности обеспечи-
вается за счет российской 
навигационной системы 
«Глонасс», которая и от-
слеживает положение 
машины в пространстве. 
Кроме того, в автомобиль 
установлены видеокаме-
ры, которые следят за воз-
можными препятствиями 
на пути.

Год назад фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ голосовала против принятия проекта 
правительственного бюджета на 2011 год. Депутаты фракции не просто крити-
ковали его, а предлагали свой, альтернативный, вариант. Например, требовали 

увеличить финансирование дорожного хозяйства на 75,2 млрд рублей по сравнению с 
теми ассигнованиями, которые предусматривало правительство. 

Депутаты Госдумы от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ пред-
лагали в 2011 году увели-
чить расходы на дорожное 
строительство на 75,2 мил-
лиарда рублей. 

Новая дорога в Сколко-
во, построенная год назад, 
уже покрылась трещинами 
и требует серьезного ре-
монта. Это не только велико-
лепно иллюстрирует общее 
состояние дорожного строи-
тельства в стране, но и на-
носит непоправимый ущерб 
самому имиджевому объек-
ту – инновационному центру 
Сколково.

«Строительство дороги в 
5,4 км обошлось бюджетам 
почти в шесть миллиардов 
рублей, – поясняет секре-
тарь бюро Совета Москов-
ского регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Александр Аге-
ев. – Если эта дороговизна 
обусловлена современными 
технологиями, использо-

ванными при строительстве 
дороги, то зачем нам нуж-
ны такие инновации? Ответ 
на поверхности – в появив-
шихся трещинах. Никакие 
современные технологии 
не спасут, и никаких денег 
не хватит, пока у нас дороги 
строят те, кто считает всех 
остальных дураками. Приня-
тый Госдумой закон о созда-
нии в России дорожных фон-
дов не то решение, которое 
нас спасет. При нынешних 
масштабах откатов это все 
равно что река для щуки, ко-
торую, как в басне Крылова, 
решили наказать и бросили 
в водоем. Принципы попол-
нения дорожных фондов – за 
счет транспортного налога, 
акцизов на топливо и налога 
с автомобилей грузоподъ-

емностью более 12 тонн – 
опять ударят по автолюби-
телям, предпринимателям, 
сельхозпроизводителям. 
При этом никто не гаранти-
рует, что средства не пойдут 
на пускание наночастиц нам 

в глаза и будут израсходо-
ваны эффективно. Целевым 
назначением опять станут 
безразмерные карманы 
строителей и чиновников, а 
остальным достанутся все те 
же плохие дороги».

Нанодорога трещит по швам
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ДАЙДЖЕСТ

МНЕНИЕ

Следственный отдел 
СК РФ по г. Озерску за-
вершил расследование 
уголовного дела в отно-
шении бывшего капита-
на милиции, сотрудника 
горотдела по борьбе с 
экономическими престу-
плениями. Проводя до-
следственную проверку 
деятельности местного 
спиртоводочного завода, 
оперуполномоченный на-
писал фиктивную справку 
о выявленных поддель-
ных акцизных марках. 
При этом подготовлен-
ную ранее объективную 
справку из материалов 
проверки изъял. Проку-
ратура Озерска утверди-
ла обвинительное заклю-
чение, дело передано в 
суд.

Бывшая заместитель 
министра по инвестици-
онной политике Саратов-
ской области Гелена Алек-
сеева была участницей 
праймериз Общероссий-
ского народного фронта. 
Однако сделать партий-
ную карьеру в «Единой 
России» бывшей чинов-
нице не удалось: она ста-
ла одним из фигурантов 
громкого коррупционно-
го скандала. Вместе с дву-
мя руководителями МУП 
«Саратовское городское 
капитальное строитель-
ство и комплектация» 
она подозревается в вы-
могательстве у местного 
предпринимателя шести 
миллионов рублей. Взят-
ка предназначалась за 
подписание договоров 
по строительству объек-
тов недвижимости на вы-
деленных предпринима-
телю землях.

Пятеро фигурантов 
уголовного дела о вы-
могательстве взяток на 
автомобильном пункте 
пропуска «Бугристое» в 
Троицком районе Челя-
бинской области взяты 
под стражу по решению 
суда. По версии УФСБ об-
ласти, за три года группа, 
в состав которой входили 
кандидат юридических 
наук и сотрудники отдела 
собственной безопасно-
сти Челябинской тамож-
ни, заработала более де-
сяти миллионов рублей. 
Уральским следственным 
управлением на транс-
порте возбуждено уго-
ловное дело по статье 290 
УК РФ «Получение взятки 
группой лиц по предва-
рительному сговору с вы-
могательством в крупном 
размере».

А хвост и ныне там

НАС ПУТИН ПОХВАЛИЛ
Активность наших чинов-

ников даже была отмечена 
премьером, который похва-
лил Челябинскую область 
за работу по ликвидации 
очередей в поликлиниках и  
рассказал на Всероссийском 
форуме медработников о 
молниеносной реакции вла-
стей на замечания прави-
тельства. «Возьмем пресло-
вутые очереди. У нас есть 
люди, которые днями про-
сиживают в душных кори-
дорах. И кто хотел услышать 
проблему – услышал и при-
нял соответствующие меры. 
Например, в Челябинской 
области в онкологической 
поликлинике сразу внесли 
изменения. Сразу! Регистра-
тура заработала с половины 
восьмого утра, пять окон для 
записи к специалистам до-
полнительно появилось, до-
бавили число кабинетов для 
врачей, подвинув при этом 

руководящий состав», – ска-
зал Владимир Путин. 

А как обстоят дела спустя 
четыре месяца в той поли-
клинике на улице Блюхера в 
Челябинске? Туда отправил-
ся наш корреспондент.

ГРУСТНАЯ АРИФМЕТИКА
На дворе сентябрь, 12-е 

число. Местное время – 
07:50. В регистратуре онко-
логической поликлиники в 
очереди на повторный при-
ем работают два (!) окна. 
В душном помещении не 
меньше 20 человек. Судя по 
большим сумкам, многие 
приехали издалека. Снача-
ла каждому из пациентов 
нужно одолеть первую оче-
редь – к регистратору. За-
тем больной ждет приема 
у кабинета своего врача. В 
очереди за направлением в 
больницу сидят и стоят уже 
не меньше 30 человек, об-
реченно поглядывающих 

на часы. Чтобы преодолеть 
этот марафон, каждый из 
них потратил не меньше 
трех-четырех часов. Такая 
вот грустная арифметика.

ГЛАЗАМИ ПАЦИЕНТА
Один из пациентов, Алек-

сандр, приехавший из Верх-
него Уфалея, согласился по-
беседовать с журналистом.

– Мне нелегко далась до-
рога сюда – путь, сами пони-
маете, не близкий, пришлось 
выезжать в ночь, чтобы по-
пасть в первые ряды. И вот 
теперь здесь приходится ма-
яться уже третий час. Когда 
попаду к врачу, только Богу 
известно. Я первый раз при-
ехал на прием и уже всякого 
наслушался, сидя в очереди. 
Люди говорят, что еще весной 
обещали на территории Мед-
городка начать строительство 
новой онкологической поли-
клиники, вроде и деньги для 
этого дали. Скажите, а зачем 

нужны больным эти обеща-
ния? Лечиться-то мне сейчас 
нужно. Сколько нас в этих 
очередях останется, пока что-
то изменится?

ХВОСТ РАЗОЧАРОВАНИЙ
Это типичная история про 

наши лечебные учреждения 
с их с непосильной нагрузкой 
и нехваткой медперсонала. 
Сверху опять рапортуют, что 
медицине Южного Урала 
выделены беспрецедентные 
миллиарды. Но когда и какой 
реальной помощью обер-
нутся эти деньги для нее, 
если хвост очередей тянется 
сегодня не только в этой по-
ликлинике, но и в десятках 
других, не ремонтируемых 
годами? И в новых микро-
районах, где о поликлиниках 
вообще «забывают». Да и 
сами надежды медиков на 
то, что на них обратят внима-
ние, являют собой несконча-
емый хвост разочарований.

– Парламентское боль-
шинство упрекает оппози-
цию в отсутствии инициатив, 
призывает нас к содержа-
тельному обсуждению во-
просов. А куда, спрашиваю 
я, деваются наши инициати-
вы? Где два десятка антиал-
когольных законопроектов 
нашей фракции, которые 
даже не выносились на рас-
смотрение Госдумы? Все, что 
правительство и парламент 
за последнее время сделали 
по борьбе с алкоголизмом, 
это повысили стоимость той 

самой паленой водки с 40 
до 89 рублей. Всё! Те зако-
ны, которые, к несчастью, 
принимает наш парламент, 
не отражают позицию СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Мы го-
лосовали против ужасного 
закона о коммерциализации 
российского здравоохра-
нения и образования, про-
тив закона, повышающего 
транспортный налог – про-
тив огромного комплекса 
законопроектов, принятых 
парламентом вопреки на-
шим протестам.

О каком содержательном 
обсуждении в Госдуме вы 
говорите, когда от фракции 
дается слово только одному 
человеку и отводится на это 
лишь три минуты! Это вы на-
зываете «содержательным 
обсуждением»? Если вместо 
депутатов посадить роботов 
и дать им возможность голо-
совать через IP по матрице, 
в зале парламента ничего 
не изменится. Наш парла-
ментаризм в кризисе. Я как 
доктор знаю: надо лечить не 
болезнь, а больного. 

Надо лечить больного 

Из выступления на пле-
нарном заседании Госу-
дарственной Думы де-
путата фракции СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Анто-
на Белякова:

Ранней весной 
медучреждения 
Челябинска и дру
гих крупных горо
дов Южного Ура
ла вздрогнули от 
грозного окрика 
сверху: «Немед
ленно ликвиди
ровать очереди 
пациентов!» И за
крутилась по всей 
области машина 
по проверке наших 
больниц и поли
клиник… Сколько 
тех инспекций ор
ганизовали депу
таты и главы всех 
уровней, сколько 
рабочего времени 
потратили они на 
совещания и об
суждения? 
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Город Ч: уроки химии
ЭКОДАЙДЖЕСТ

МНЕНИЕ

В Великобритании 
зарегистрирован вто-
рой в истории случай 
поедания птицы рас-
тением. Первый был 
отмечен несколько 
лет назад в Германии. 
Оба случая попадания 
птицы в растение-
кувшин произошли 
в культивирован-
ных садах. Житель 
английской деревни 
West Pennard Найджел 
Хьюитт-Купер при 
осмотре своего тро-
пического сада увидел 
в одном из кувшин-
чиков растения рода 
Nepenthes перья сини-
цы. «Самые большие 
из этих растений ча-
сто поедают лягу-
шек, ящериц и мышей, 
а самый крупный вид 
таких кувшинчиков 
был обнаружен с кры-
сами внутри, но най-
ти в таком растении 
птицу – дело необыч-
ное»,  – говорит Най-
джел.

В Москве жара по-
гнала змей к людям. 
Ученые-зоологи заме-
тили, что на городскую 
территорию началась 
миграция гадюк – са-
мых распространен-
ных змей в средней по-
лосе. Смертоносные 
рептилии покидают 
обжитые места и 
сползаются к столице. 
Специалисты предупре-
ждают, что надо быть 
осторожными во вре-
мя прогулок в парках и 
скверах. 

Четверо альпини-
стов, поднявшихся на 
вершину горы Кили-
манджаро (Танзания), 
были крайне удивлены, 
когда нашли там соба-
ку. Туристы проделали 
долгий и трудный путь 
и совершенно не ожи-
дали, что пес способен 
на то же самое. Когда 
они показали снимки 
одному из гидов, он рас-
сказал, что эту же со-
баку видели на стоян-
ке ниже около десяти 
лет назад. Почему пес 
по-прежнему живет 
на горе и каким обра-
зом ему удалось про-
держаться так долго, 
остается загадкой.

Сколько лопнуло бутылок?

Сколько человек пострадало?

Завели уголовное дело

Первый стрелочник

Ядовитое облако от утечки брома, разлившего-
ся в транзитном вагоне на станции Челябинск-
Главный, было образовано химикатами, 
которые источали все 6 тысяч бутылок, загру-
женных в вагон. Ранее сообщалось, что лопну-
ло только 8–10 пятилитровых емкостей. 

Депутат Госдумы просит 
прокурора области про
вести расследование ЧП.

По словам заместителя 
руководителя следствен-
ного отдела на транспорте 
по Челябинску Павла Ба-
кунина, сотрудники МЧС, 
перегружая целые бутылки 
с бромом после аварии, об-
наружили, что все они по-
вреждены. «Из-за разлива 
брома высвободилась те-
пловая энергия, ящики на-
чали тлеть. Пошла реакция, 
крышки на сосудах начали 
плавиться, все 6 тысяч бу-

тылок были повреж-
дены, произошла 
разгерметизация. В 
настоящее время они 
обезврежены», – со-
общил агентству РИА 
«Новости» П. Бакунин. 
Он добавил, что по-
врежденные емкости 
помещены на особые 
платформы, засыпаны 
песком и закрыты по-
лиэтиленом. Скорее всего, 
они будут утилизированы.

Согласно данным след-
ственного комитета, в ре-
зультате выброса паров бро-
ма в Челябинске и Копейске 
пострадали 132 человека, 
из которых 50 были госпита-
лизированы. К настоящему 
моменту потерпевшими при-
знаны 10 человек. Перво-
начально в Челябинске в 
лечебно-профилактические 

учреждения города обрати-
лись 237 человек. Госпитали-
зированы 55 человек, из них 
46 были помещены в боль-
ницы Челябинска, 9 – в боль-
ницы Копейска. Челябинская 
транспортная прокуратура за-
явила, что пострадавшие из-за 
утечки брома смогут добиться 
возмещения вреда здоровью 
в судебном порядке.

Валерий Гартунг: 
«НУЖНО БЫЛО 
СРАЗУ ОБЪЯВЛЯТЬ 
ОБ УТЕЧКЕ БРОМА» 

Одним из первых су-
мел оценить ситуацию с 
разлившимся бромом де-
путат Государственной 
Думы Валерий Гартунг. 
Для этого он приехал на 
перегон между станци-
ей Челябинск-Южный и 
Старокамышинском, куда 
железнодорожники пере-
тащили вагон. «В настоя-
щий момент никакой опасности для населения и окру-
жающей среды уже нет, – заявил журналистам Валерий 
Гартунг. – Утечка брома полностью прекратилась, я без 
защитных средств мог заглянуть в вагон. Даже маме 
позвонил, она живет у меня в Копейске, сказал, что те-
перь можно спокойно открывать окна». По словам депу-
тата, по его прибытию экстренные службы работали 
вполне профессионально. «Единственное, что пришлось 
подсказать, – заливать емкости с бромом нужно про-
стой водой. Дело в том, что вода с содой приводит к 
выделению тепла, и стеклянно-пластиковая тара мо-
жет разрушиться, что спровоцирует новые 
утечки, – отметил Валерий Гартунг. – Мой 
совет подтвердил и начальник цеха завода-
изготовителя, с которым я несколько раз 
созванивался».

Вместе с тем депутат подчеркнул, что 
в части оповещения населения было сделано не все и не 
так оперативно, как хотелось бы. «Нужно было сразу, 
еще ранним утром, объявить, что нужно оставаться 
дома, закрывать окна, – заявил Валерий Гартунг. – К обе-
ду говорить об этом было поздно».

По факту утечки бро-
ма на станции Челябинск-
Главный следственными 
органами Уральского след-
ственного управления на 
транспорте возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, пред-
усмотренного ч. 1 ст. 247 
УК РФ «Транспортировка, 
хранение химического ве-
щества с нарушением уста-
новленных правил, если 
эти деяния создали угрозу 

причинения существенного 
вреда здоровью человека 
или окружающей среде». 
Как сообщил официальный 
представитель СК РФ Вла-

димир Маркин, в рамках 
расследования уголовного 
дела опрашиваются и до-
прашиваются потерпев-
шие, сотрудники МЧС, осу-
ществлявшие ликвидацию 
последствий аварии, члены 
поездной бригады, сотруд-
ники станции, спускавшие 
вагон с горки, изучаются 
изъятые в структурных под-
разделениях ОАО «РЖД – 
Южно-Уральская железная 
дорога» журналы инструк-
тажа, перевозочные и 
должностные инструкции.

В деле о разливе бро-
ма на территории же-
лезнодорожной станции 
Челябинск-Главный появи-
лись первые виновники. 
ЮУЖД нашла стрелочни-
ка. Им стал грузоотправи-

тель – публичное обще-
ство «Бром», Украина. По 
словам чиновников ЮУЖД, 
именно «Бром» грубо нару-
шил требования правил пе-
ревозок опасных грузов по 
железным дорогам.В ходе 

проведенного специаль-
ной комиссией ОАО «РЖД» 
расследования обнаруже-
ны нарушения технических 
условий погрузки и крепле-
ния груза при его упаковке 
и размещении. Расследо-

вание велось с участием 
следственного комитета и 
представителя грузоотпра-
вителя. Однако, по послед-
ним данным, отправитель 
груза своей вины в случив-
шемся не признает.
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КОНФЕРЕНЦИЯ

День знаний посвятили РоссииГород Ч: уроки химии ЧЕЛОВЕК ГОДА 
ИЗ КАСЛЕЙ

Ежегодно в День го-
рода Касли называются 
имена наиболее извест-
ных и авторитетных жи-
телей, присваивают им 
почетное звание «Чело-
век года». В 2011 году на 
этот титул было 30 пре-
тендентов. Победителем 
своеобразного конкурса 
в номинации «Обще-
ственная деятельность» 
стала председатель мест-
ного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Светлана Кайгородова. 
Поздравляем Светлану 
Михайловну с присвое-
нием почетного звания!

ЛЮБИТЕЛЯМ 
УРАЛЬСКОЙ ГАРМОНИ

Дворец культуры же-
лезнодорожников (г. Че-
лябинск, ул. Цвиллин-
га, 54) приглашает юж-
ноуральцев на фести-
валь «Гармонь – душа 
России», посвященный 
25-летию движения 
«Играй, гармонь» бра-
тьев Заволокиных.

9 октября (воскресе-
нье) – праздничные концер-
ты «Одинокая ветка сирени», 
посвященные 75-летию Нины 
Марченко с участием популяр-
ного народного ансамбля «Вет-
ка сирени» (рук. С. Юровских). 
Начало в 12:00 и 15:30.

16 октября (воскресенье) – 
концерты-презентации нового 
компакт-диска члена «золотой 
десятки» гармонистов Виктора 
Холина (с. Орловка) «С любо-
вью к Орловке». Начало в 12:00 
и 15:30.

Программы ведет Вита-
лий Вольфович.
Справки и заказ биле-
тов по телефону (351) 
278-95-15.

На снимке: Виктор Хо-
лин, участник заволокин-
ского фестиваля.

дорог каждому из нас, – ска-
зал он, обращаясь к школь-
никам, учителям, родителям. 
– В этот день открывается но-
вая страница в постижении 
удивительного мира знаний, 
которые потом обязательно 
пригодятся в жизни. Это са-

мый запоминающийся день 
для наших первоклашек. 
Для них начинаются непов-
торимые школьные годы с 
интересными событиями, 
новыми друзьями и откры-
тиями. Желаю всем в этот 
день счастья, удачи, радости 

и творческих достижений, 
успехов всем вам в новом 
учебном году!»

После торжественных ли-
неек во всех школах города 
прошли уроки России, на ко-
торых учителя рассказывали 
детям об их малой родине.

По традиции во 
всех учебных за-
ведениях Магнито-
горска состоялись 
торжественные ли-
нейки, посвящен-
ные Дню знаний.

К девяти утра к зданию 
неторопливо подтягивают-
ся младшие школьники и 
старшеклассники, с яркими 
бантами и букетами цветов 
родители ведут вчерашних 
дошколят. 

Главными героями празд-
ника в школе № 28 стали 
будущие выпускники и пер-
воклассники. Именно они 
отпустили в небо воздушные 
шары, загадывали заветные 
желания, принимали по-
здравления педагогов, дру-
зей и почетных гостей. От 
имени депутата областного 
Законодательного Собра-
ния Вячеслава Евстигнеева 
школьников и учителей по-
здравил его помощник Сер-
гей Толстов. «Этот праздник 

В список включен беспартийный
Делегаты рассмотрели 

7 вопросов повестки дня, в 
числе которых – обсуждение 
предвыборной программы 
партии, избрание делегатов 
на VI съезд СР, внесение изме-
нений в состав Совета.

В своем докладе предсе-
датель Совета регионального 
отделения В.К. Гартунг подвел 
итоги обсуждения предвы-
борной программы в  партий-
ных организациях, обобщил 
предложения южноуральцев 
по изменению ситуации в та-
ких жизненно важных сферах 
как здравоохранение, образо-
вание, социальная поддержка 
населения. СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ, по мнению депутата, 
имеет четкое видение того, 
как изменить жизнь россиян к 
лучшему, выступает с законо-
дательными инициативами, 
не раз указывала правитель-
ству, откуда необходимо взять 
средства, чтобы, к примеру, 
повысить зарплаты бюджет-
ников, возродить славу рос-
сийской науки, обеспечить 
граждан качественными ле-
карственными препаратами 
отечественного производства. 

Намеченный на конец сен-
тября партийный съезд дол-
жен утвердить окончательный 
вариант предвыборной про-
граммы справедливороссов с 

учетом замечаний, высказан-
ных в ходе обсуждения. Деле-
гаты конференции проголосо-
вали за список южноуральцев, 
которые примут участие в ра-
боте этого съезда. Кроме это-
го, конференция рассмотрела 
заявление депутата Троицкого 

районного совета Александра 
Лебедева с просьбой вклю-
чить его в региональный спи-
сок кандидатов в депутаты 
Госдумы нового созыва. Де-
путат не является членом СР, 

однако в октябре 2010 года 
при поддержке региональ-
ного отделения партии уже 
баллотировался кандидатом в 
депутаты областного Законо-
дательного Собрания, набрав 
20 процентов голосов изби-
рателей. Выслушав доводы 
молодого депутата, участни-
ки конференции решили дать 
Александру шанс проявить 
себя теперь уже на думских 
выборах. Рассмотрев вопрос 
об изменениях в составе Сове-
та ЧРО, делегаты избрали его 
новых членов: Е. А. Данилова 
(г. Миасс), К. В. Отнельченко 
(г. Челябинск), Н. А. Лощинину 
(г. Коркино).   

В разных городах России 15 сентября прошла акция против 
коммерциализации и разрушения образования. Студенты и 
преподаватели, учителя и родители вышли на митинги, пике-
ты против нового закона «Об образовании», Федерального 
закона № 83 «О бюджетных учреждениях», против введения 
новых стандартов образования, против любых других мер, 
урезающих бюджетную поддержку образовательных учреж-
дений. Уличные акции прошли в Москве, Санкт-Петербурге, 
Республике Башкортостан, Воронежской, Иркутской, Ниже-
городской, Новосибирской, Пермской, Свердловской, Сара-
товской Самарской областях, в Республике Марий-Эл.

Акция протеста

Троицкий депутат ре-
шил проявить себя на 
декабрьских выборах.

Конференция регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ состоялась 9 сентября в Челябинске. 
На нее прибыли 55 делегатов – представителей местных отделений, приглашенные, представители средств 
массовой информации.
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КАЛЕЙДОСКОП

В связи с ростом объемов производства

ОАО «ЧКПЗ» приглашает на работу:

г.Челябинск, Ленинский район, ул. Горелова, 12, 
отдел персонала, каб 1, 2.

 (351) 259-10-91, 259-10-79

Работа на стабильно развивающемся предприятии. 
Полный соцпакет, своевременная зарплата, доставка 

служебным транспортом (Копейск, Коркино, Чебаркуль). 
Иногородним работникам с высокой квалификацией предо-

ставляется жилье.

ИНФОРМАЦИЯ
Общественные приемные местных отделений

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

ЧЕЛЯБИНСК
 Центральное: 

ул. Худякова, 11, оф. 228. 
Прием с понедельника 
по пятницу с 10:00 до 
13:20.

 Советское: 
ул. Доватора, 32б. 
Тел. 218-92-27.

 Тракторозаводское: 
пр. Ленина, 5. 
Тел. 775-22-83.

 Ленинское: 
ул. Дзержинского, 
93а, оф. 219. Прием: 
понедельник–пятница с 
10:00 до 12:00, с 16:00 
до 19:00.

 Металлургическое: 
ул. Сталеваров, 5а, 
оф.26/1. 

 Калининское: 
ул. Бр. Кашириных, 105. 
Прием: вторник, четверг 
с 15:00 до 19:00. Тел. 
798-31-43.

 Курчатовское: 
Комсомольский пр., 14, 
оф. 56. Прием: пятница с 
14:00 до 19:00.

КАСЛИ
 ул. Ретнева, 6. Прием: 

среда, пятница с 10:00 
до 13:00.

ТРОИЦК
 ул. Зеленая, 8, оф. 2. 

Прием с понедельника 
по пятницу с 09:00 до 
16:00; суббота – с 10:00 
до 14:00.  

ТОКАРЯ 2–6 разряда —  15000–30000 
ФРЕЗЕРОВЩИКА 2–6 разряда —  15000–30000 
Слесаря-инструментальщика 2–6 разряда — 
 14000-30000 
Слесаря по рем. металлорежущего оборудова-
ния 5–6 разряда —  18000–23000
Оператора станков с ПУ —  15000–26000
Термиста —  13000–20000
Резчика на пилах, ножовках и станках — 
 14000–20000
Шлифовщика —  15000–28000
Электромонтера 5–6 разряда —  16000–21000

КУЗНЕЦА-
ШТАМПОВЩИКА 

4–6 разряда
(о/р обязателен)

Заработная плата 
35000–50000 рублей

ООО «Русские 
кузнечные заводы»

приглашает 
на постоянную работу 

в Санкт-Петербург

Проезд, проживание оплачивается за 
счет предприятия. Возможен пере-
езд с семьей, предприятие обеспечи-
вает жильем. По истечении одного 

года работникам  предоставляется 
беспроцентная ссуда на приобрете-
ние собственного  жилья. Официаль-

ное трудоустройство, соцпакет, 
своевременная заработная плата.

Телефон в Челябинске: 
8 (351) 259-10-91, 

89068649325

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ВЕРНИСАЖ

Огонь по Коррупции, Воровству и Бюрократии

Постоянный участник вернисажа – 
Челябинское региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Ярко, 
привлекательно, с выдумкой оформи-
ли свой стенд южноуральские спра-
ведливороссы. Здесь были выставлены 
книги, брошюры, листовки, областной 
выпуск газеты «Справедливая Рос-
сия». Посетить стенд, посмотреть кон-

цертную программу гостей вернисажа 
приглашали трудолюбивые «пчелки» 
– члены общественной организации 
«Молодые социалисты России» в ани-
мационных костюмах. С импровизиро-
ванной сцены для зрителей пели Ольга 
Мухометьярова – председатель мест-
ного Курчатовского отделения партии, 
лауреат вокальных конкурсов Алексей 

Князев, ансамбль русской песни Челя-
бинского кузнечно-прессового заво-
да. Веселые сценки показали члены 
команды Клуба веселых и находчивых 
«Пресс-код», театр моды «Морошки» 
из Златоустовского колледжа эконо-
мики и управления продемонстриро-
вал коллекцию костюмов «100 дней 
до приказа». Не подкачали и юные 

артисты. 13-летний рэпер из Нязепе-
тровска Женя Крылов исполнил гимн 
«Молодых социалистов России».

Но, пожалуй, центральным пун-
ктом выставочной программы спра-

ведливороссов стал интерактивный 
бой челябинцев с тремя крысиными 
королями – Коррупцией, Воровством и 
Бюрократией. На импровизированном 
стрельбище были установлены три ми-
шени с изображением каждой из крыс-
фигурантов. Огонь велся из пейнтболь-
ного маркера красящими шариками. 
От участников сразиться с трехглавым 

оплотом рос-
сийского зла 
не было отбоя, 
мишени пора-
жали, что назы-
вается, и стар 
и мал. Даже 
единороссов-
ский Мишка не 
смог остаться 
в стороне. Са-
мые меткие 
стрелки полу-
чали дипломы 
за победу над 
Коррупцией, 
Воровством и 

Бюрократией, а также партийные суве-
ниры – футболки, бейсболки, магниты. 
Так в очередной раз жители Челябин-
ска, его гости проложили свою дорогу 
к Справедливости.  

В рамках праздничных мероприятий, посвященных 
275-летию Челябинска, в парке имени Ю. А. Гагарина 
прошел общественно-политический вернисаж. В нем 
приняли участие политические партии, общественные 
движения и организации, образовательные, культур-
ные, спортивные учреждения.


